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Le Président Tebboune préside une réunion sur le contrôle 
du marché et la lutte contre la spéculation

AG de l’ONU:
Appels à l’organisation d’un référendum d’autodétermination au Sahara occidental

SOmmet ArAbe:

 Le Président Tebboune 
adresse une invitation à 

son homologue comorien

Présentation de la Déclaration de 
politique générale du Gouvernement

Le ministre de l’Intérieur s’enquiert 
des préparatifs du Sommet arabe dans 

leur volet lié aux accréditations

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
présidé, mardi, une réunion 

spéciale sur le contrôle du marché 
et la lutte contre la spéculation, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le Président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, a présidé, 
ce jour, une réunion spéciale sur 
le contrôle du marché et la lutte 
contre la spéculation”, lit-on dans 
le communiqué.
La réunion a porté sur “la 
situation actuelle du marché, 
les perturbations dans la 

distribution de certains produits 
de consommation et le diagnostic 
du dysfonctionnement”, a ajouté 
la même source, relevant que 
“le Président de la République a 
donné, par la suite, des instructions 
pour lutter et faire face fermement 
à ces comportements”.

“La réunion a vu la présence du 
Premier ministre et des ministres 
de l’Intérieur, de la Justice, 
des Finances, de l’Industrie, 
de l’Agriculture, du Commerce 
et des Transports, ainsi que les 
responsables de tous les organes de 
sécurité”, conclut le communiqué.

Les pétitionnaires intervenant 
à la quatrième Commission 
de l’Assemblée Générale 

de l’ONU, ont souligné la 
nécessité d’organiser, dans 
les plus brefs délais, d’un 
référendum d’autodétermination 
au Sahara occidental, dénonçant 
l’occupation illégale du territoire 
sahraoui par le Maroc malgré 
l’absence de tout lien territorial 
antérieur.
“Le Sahara occidental est la seule 

colonie à subsister en Afrique, sous 
occupation marocaine, malgré 
l’absence de tout lien territorial 
antérieur entre ce pays et le Sahara 
occidental”, a déclaré l’Albanais 
Agron Pali, lundi devant la 4e 

Commission de l’ONU chargée 
des questions de décolonisation.
En tant que puissance occupante, le 
Maroc n’a aucun droit de transférer 
des populations sur ce territoire 
ni d’exploiter ses ressources, a-t-
il relevé, en ajoutant que l’ONU 
n’a jamais reconnu son annexion 
de ce territoire. Le Maroc est aux 
yeux de l’ONU une puissance 
occupante au Sahara occidental, 
comme l’a reconnu le Conseil 
de sécurité dans ses résolutions 

pertinentes. “L’Etat occupant” du 
Maroc et “le territoire occupé” 
du Sahara occidental sont deux 
territoires distincts, comme l’a 
confirmé la Cour internationale de 
justice en 2016, a ajouté M. Pali.
Pour sa part, Caterina Lusuardi, 
de Rete Saharawi a souligné 
“l’urgence d’organiser dans les 
plus brefs délais d’un référendum 
d’autodétermination au Sahara 
occidental et d’amorcer les 
processus en faveur desquels 

s’est engagée la communauté 
internationale depuis 1991”.
Pour Hassan Fanan, le “régime 
marocain continue d’occuper le 
Sahara occidental et recourt aux 
méthodes d’intimidation afin de 
perpétuer le statu quo. Le Maroc 
a refusé les solutions politiques et 
divise maintenant les Etats selon 
leur position sur la question du 
Sahara occidental”, condamnant 
le “pillage” des ressources du 
peuple sahraoui.

Le ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, 
Yacine Hamadi a été 

reçu, lundi à Moroni, en sa 
qualité d’Envoyé spécial du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, par 
le Président de la République 
fédérale des Comores, M. Azali 
Assoumani, auquel il a remis la 
lettre d’invitation du Président 
Tebboune pour prendre part 
aux travaux du Sommet arabe 
prévu début novembre à Alger, 
selon un communiqué du 
ministère.
“En sa qualité d’Envoyé spécial 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
le ministre du Tourisme et de 
l’Artisanat, Yacine Hamadi 
a été reçu par le Président de 
la République fédérale des 
Comores, M. Azali Assoumani, 
auquel il a remis la lettre 
d’invitation du président de la 
République pour prendre part 
aux travaux de la 31e session 
ordinaire du Sommet arabe, 
prévue les 1er et 2 novembre à 
Alger” précise le communiqué.

Le ministre a transmis au 
président comorien “les 
salutations fraternelles de 
Monsieur le président de la 
République, et lui a fait part des 
différentes mesures prises par 
l’Algérie pour tenir ce sommet 
dans les meilleures conditions 
et en faire un tournant décisif 
dans l’action arabe commune”.
Il lui a, également, fait part 
du “souhait du président 
de la République de voir 
la République fédérale des 
Comores contribuer de manière 
active aux travaux du Sommet 
arabe, à même de renforcer les 
valeurs et l’esprit de solidarité 
arabe pour faire avancer le 
processus de l’action arabe 
commune”, poursuit la même 
source.

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, a 
entamé mardi la présentation, 

devant les membres du Conseil de la 
nation, de la Déclaration de politique 
générale du gouvernement.
La séance plénière consacrée à la 
présentation de la Déclaration est 
présidée par le président Conseil 
de la nation, M. Salah Goudjil, 
en présence des membres du 
gouvernement.
La présentation, qui intervient 
conformément aux dispositions 
de l’article 111 de la Constitution, 
sera suivie des interventions des 
sénateurs, qui se poursuivront 
jusqu’à mercredi.

La plénière de jeudi sera consacrée 
aux interventions des présidents 
de groupes parlementaires et de la 
réponse du Premier ministre aux 
interrogations soulevées par les 
sénateurs, avait précisé le Conseil 
de la nation dans un communiqué 
et souligné que les travaux seront 
sanctionnés par une motion sur la 
Déclaration.

Cette Déclaration qui a été débattue, 
la semaine dernière, par les 
députés de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), comporte cinq 
chapitres relatifs au bilan d’action 
du gouvernement durant la période 
allant de septembre 2021 à août 
2022.
Il s’agit de  “Consolidation de 
l’Etat de droit et rénovation de la 
gouvernance”, “Pour une relance et 
un renouveau économiques”, “Pour 
un développement humain et une 
politique sociale renforcée”, “Pour 
une politique étrangère dynamique” 
et “Renforcement de la sécurité et de 
la défense nationales”.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, Brahim Merad, s’est 
enquis, lundi à la Direction des 
titres et documents sécurisés, des 
préparatifs pour la sécurisation du 
Sommet arabe, en ce qui concerne 
l’attribution des accréditations, 
indique un communiqué du 
ministère.
A cet effet, M. Merad a salué “les 

efforts consentis par les jeunes 
compétences algériennes qui ont 
veillé à développer un système 
électronique intégré et moderne, 

répondant aux standards 
internationaux, en prévision de 
ce rendez-vous arabe”, ajoute le 
communiqué.
Le ministre a affirmé, en outre, 
“la nécessité de poursuivre le 
travail, avec le plus haut degré 
de responsabilité et de vigilance 
pour assurer le déroulement de 
cet évènement dans les meilleures 
conditions”, conclut le document.
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La Première ministre française achève sa visite 
en Algérie

Lamamra s’entretient avec son homologue française

Coopération : 
Ce que propose l’Algérie à la France

La Première ministre 
française, Mme Elisabeth 
Borne, a achevé lundi 

après-midi une visite de deux 
jours en Algérie à la tête 
d’une importante délégation 
ministérielle.
Mme Borne a été saluée, à son 
départ à l’aéroport international 
Houari-Boumediene d’Alger, par 
le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, accompagné 
du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. 
Ramtane Lamamra, et des 
membres du gouvernement.
Au cours de sa visite, la Première 

ministre française a été reçue par 
le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui 
lui a réservé un accueil officiel 
au siège de la Présidence de la 
République.
Cette visite a été également 
marquée par la tenue de la 
5ème réunion du Comité 
intergouvernemental de 
haut niveau (CIHN) et le 
forum économique algéro-
français, coprésidés par M. 
Benabderrahmane et Mme 
Borne, ainsi que la signature de 
plusieurs accords de coopération 
dans divers domaines entre les 
deux pays.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, 
s’est entretenu lundi à Alger 
avec son homologue française 
Catherine Colonna, en visite 
en Algérie dans le cadre de la 
tenue de la 5e session du Comité 
intergouvernemental de haut 
niveau algéro-français (CIHN), 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
Les deux ministres, qui ont co-
présidé par la suite une séance 
de travail élargie aux membres 
des deux délégations, “se sont 
félicités du succès de la 5e session 
du CIHN sanctionnée notamment 
par la signature de 11 instruments 

de coopération couvrant plusieurs 
domaines”.
“Ils sont convenus d’intensifier 
leur dialogue politique et de 
poursuivre leurs efforts, sur 
la dynamique de progression 
soutenue qui marque les relations 
algéro-françaises, pour une 
mise en œuvre diligente de 
la ‘Déclaration d’Alger pour 
le Partenariat renouvelé entre 
l’Algérie et la France’, signée 
par le président de la République 
M. Abdelmadjid Tebboune et son 
homologue français, Emmanuel 
Macron, dans l’objectif de hisser 
la relation entre les deux pays au 
niveau du partenariat d’exception 
qu’ils ont décidé de bâtir”, 
souligne le texte.

Cette rencontre a également 
permis aux chefs de la diplomatie 
des deux pays de “passer en revue 
un large éventail de questions 
d’actualité aux niveaux régional 
et international ainsi que divers 
aspects du partenariat euro-
méditerranéen et des relations 
entre l’Algérie et l’Union 
européenne”, indique-t-on de 
même source.
A l’issue de la rencontre, M. 

Lamamra a déclaré à la presse 
avoir désigné le secrétaire 
général du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger pour 
assurer le rôle de “coordonnateur 
permanent de la relation algéro-
française et de tous les aspects 
ayant trait à la coopération, en 
application des accords conclus 
sur instruction des présidents 
Tebboune et Macron”.
Et d’ajouter : “Nous espérons 
pouvoir, à travers cette nouvelle 
structuration de nos efforts 
conjugués, aller de l’avant vers de 
nouveaux horizons prometteurs 
dans le partenariat renouvelé 
entre l’Algérie et la France”.
“Nous pouvons dire que nous 

sommes sur la bonne voie et que 
les relations algéro-françaises 
connaîtront une évolution 
positive dans un proche avenir”, 
a-t-il conclu.
Pour sa part, Mme Colonna 
s’est félicitée de la qualité des 
entretiens “productifs, cordiaux 
et amicaux” avec M. Lamamra.
La cheffe de la diplomatie 
française a fait savoir, par ailleurs, 
qu’elle avait désigné la secrétaire 
générale du ministère de l’Europe 
et des Affaires étrangères pour 
s’assurer, aux côtés des deux 
ministres, de la bonne mise en 
œuvre des accords signés entre 
Alger et Paris, “mais aussi de 
la préparation de tous les autres 
(accords) à venir”.

Le ministre des Affaires 
étrangères Ramtane 
Lamamra s’est exprimé 

dans un entretien au quotidien 
L’Opinion sur l’avenir de la 
relation entre l’Algérie et la 
France, l’accord d’association 
avec l’UE et la guerre en Ukraine.
Le chef de la diplomatie 
algérienne a expliqué que la visite 
du président français Emmanuel 
Macron fin août en Algérie a « 
permis de faire un diagnostic sans 
complaisance de la relation et des 
difficultés pour se projeter vers 
une nouvelle vision et ambition ».
« Notre souci est de préserver la 
relation afin que les sujets irritants 
ne puissent plus dégénérer en crise 
», a expliqué Ramtane Lamamra, 
en soulignant que les « très longs 
entretiens entre les présidents 
Tebboune et Macron, inédits par 
rapport aux visites précédentes, 
ont permis de dégager une 
vision commune d’une relation 
apaisée, confiante, mutuellement 
respectueuse et avantageuse ». 
« Les deux présidents se sont 
compris et bien compris », a-t-

il dit dans cet entretien publié 
dimanche 9 octobre.

L’Algérie veut aller au-delà 
de la coopération bilatérale 

avec la France
Concrètement, Abdelmadjid 
Tebboune et Emmanuel Macron 
ont « eu le courage de prendre 
des décisions pour mettre 
cette mémoire [confiée à une 
commission mixte d’historiens] 
à l’abri des exploitations 
politiciennes, afin qu’elle serve 
de référent historique commun 
qui ne soit pas susceptible 
d’être endommagé », a expliqué 
Ramtane Lamamra.
Il a assuré que l’Algérie était prête 
à « concrétiser un partenariat 
majeur » avec la France dans de 
nombreux domaines comme la 
sécurité, l’économie, la culture et 
les relations humaines.

« Nous sommes ouverts à toutes 
les opportunités de partenariat, 
de l’exploitation des ressources 
naturelles dans l’optique d’un 
développement technologique 
aux aspects géopolitique et 
énergétique », a indiqué le chef 
de la diplomatie algérienne.
Mieux, l’Algérie veut aller au- 
delà de la coopération bilatérale 
avec la France. « Nous avons 
un espace géographique de 
la Méditerranée en partage et 
une coopération qui peut aller 
bien au-delà, vers l’Europe et 
vers l’Afrique, nos profondeurs 
stratégiques respectives », a-t-il 
proposé.
Dans la foulée, Ramtane 
Lamamra a clairement dit que 
l’Algérie n’était pas satisfaite 
de l’accord d’association avec 
l’Union européenne, parce que 
ce dernier « n’a pas tenu ses 
promesses ».
Il a indiqué que le président 
Tebboune « l’a rappelé aux 
dirigeants européens (Emmanuel 
Macron, Mario Draghi, Charles 
Michel… ) lorsqu’il les a 

rencontrés ».
Lamamra a critiqué l’UE qui 
lors des négociations initiales, « 
n’a pas voulu tenir compte de la 
volonté algérienne de remettre à 
niveau son industrie, au sortir de 
la décennie noire ».
Guerre en Ukraine : l’Algérie 

campe sur sa neutralité
Il a ajouté, toujours dans le 
registre des critiques, que l’accord 
d’association Algérie – UE « n’a 
pas permis non plus de recueillir 
l’afflux d’investissements 
espéré au bénéfice d’un 
codéveloppement ».
« Nous attendons aujourd’hui 
de bâtir un véritable partenariat 
stratégique loin de toute vision 
techno-étroite », a-t-il dit, en 
soulignant que « l’Europe a 
l’occasion de se positionner 
dans un ensemble dynamique 
et prospère qui pèsera dans le 
nouvel ordre économique de 
demain ».
Outre les relations franco-
algériennes et l’accord 
d’association Algérie – UE, 
Ramtane Lamamra a été interrogé 

sur la position de l’Algérie par 
rapport à la guerre en Ukraine. 
Le chef de la diplomatie 
algérienne a répondu d’une 
façon diplomatique en expliquant 
que dans « cette période de 
dérèglement de l’ordre mondial 
et d’hypothèque sur la paix et la 
sécurité, le monde a besoin des 
valeurs et pratiques de pays non-
alignés comme l’Algérie ».
Tout en rappelant que 
l’adhésion de l’Algérie aux « 
principes intangibles » du droit 
international contemporain et 
à la charte des Nations unies, 
il a estimé que le « rapport de 
force ne peut engendrer qu’une 
solution injuste, non équilibrée et 
non durable ».
Sans prendre position pour un 
camp ou un autre, Ramtane 
Lamamra plaide pour la relance 
des négociations et la résistance 
à « l’option militaire »
« C’est la seule voie susceptible 
de prémunir la communauté 
internationale de conséquences 
dommageables pour tous », a-t-il 
dit.
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 lUtte CONtre lA SPÉCUlAtION :

L’Etat “frappera d’une main de fer” quiconque 
oserait toucher aux vivres des Algériens

L’ Etat frappera 
d’une main de 
fer quiconque 

oserait toucher aux vivres 
des Algériens et contre 
toute tentative de retourner 
à “l’importation sauvage”, 
a affirmé, jeudi à Alger, le 
Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane qui a 
rassuré que les produits à 
large consommation “sont 
disponibles et en quantités 
suffisantes”, avec l’existence 
d’”un stock stratégique 
important pour tous ces 
produits”.
Répondant aux préoccupations 
et interrogations des membres 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) concernant 
la Déclaration de politique 
générale du gouvernement, le 
Premier ministre a présenté 
“ses excuses à l’endroit de 
tout chef et de toute cheffe 
de famille ayant trouvé des 
difficultés pour se procurer 
certains produits de large 
consommation”.
Il a assuré, dans ce cadre, que 
“l’Etat frappera d’une main de 
fer quiconque oserait toucher 
aux vivres des Algériens ou 
se livrer à la contrebande, 
avec pour visées, créer un 
climat de confusion et amener 
l’Etat à ouvrir la porte grande 
ouverte devant un retour à 
l’importation sauvage qui 
existait auparavant”.
Assurant que tous les produits 
de large consommation “sont 
disponibles et en quantités 

suffisantes”, le Premier 
ministre a fait état d’un 
stock stratégique important 
pour tous les produits. La 
Commission d’enquête 
parlementaire s’était enquise 
de cette situation.
Dans ce contexte, le Premier 
ministre a affirmé que le 
pouvoir d’achat du citoyen 
demeure au cœur des 
préoccupations des politiques 
publiques, à travers l’adoption 
d’une politique de commerce 
extérieur qui régule les 
importations sans toutefois 
les freiner.
La hausse des prix n’est pas 
propre à l’Algérie, mais un 
phénomène qui a touché la 
majorité des Etats de par le 
monde, dont des pays en voie 
de développement et des pays 
développés.
“Il n’est pas possible 
d’évoquer la situation socio-
économique d’un pays sans 
aborder le pouvoir d’achat du 
citoyen qui demeure au cœur 
des politiques publiques”, a-t-
il souligné.
“Je ne me justifie pas, mais je 
fournis plutôt des explications 
afin de contribuer tous, chacun 
à son niveau, à barrer la route 
aux parties malveillantes qui 
tentent, exprès, à diaboliser 
la situation”, poursuit M. 
Benabderrahamane.
Il a estimé que 
“l’augmentation du taux 
d’inflation a touché plusieurs 
économies développées en 
raison de l’augmentation 

des coûts de production des 
marchandises”,  rappelant, 
à titre d’exemple, la hausse 
du coût de transport d’un 
conteneur de 40 pieds à partir 
de la Chine vers l’Algérie, de 
3.500 usd en 2019 à 20.000 
usd en début de 2022, soit 
un taux d’augmentation de 
+470%.
A une question sur la politique 
de maitrise des importations, 
M. Benabderrahamane a 
indiqué que la politique de 
commerce extérieur adoptée 
par le gouvernement visait à 
“rationnaliser les importations 
et non pas à les freiner comme 
relayé par certaines parties”.
Et de préciser que “le 
gouvernement tend à travers 
cette politique à préserver 
le produit national en vue 
d’avoir un tissu industriel et 
agricole développé en soutien 
à une économie nationale 
forte assurant à notre pays sa 
sécurité nationale dans son 
sens global”.
Et d’ajouter que le 
Gouvernement œuvre à 
améliorer et développer les 
mécanismes de contrôle 
du commerce extérieur en 
“encourageant la substitution 
des importations par la 
production nationale”, et à 
mettre en place de nouvelles 
bases en adéquation avec 
la liberté du commerce 
extérieur, et ce dans le respect 
des engagements de l’Algérie 
au niveau international, et 
selon un cahier des charges 

“par lequel l’importateur 
s’engage à présenter un 
programme annuel estimatif 
des importations, et l’état 
de stocks des marchandises 
importées”.
En réponse aux voix 
affirmant que l’Etat “freine” 
l’importation, le Premier 
ministre a réfuté cette 
allégation, en citant à titre 
d’exemple que le montant 
des importations a atteint, 
jusqu’en août dernier, 26,5 
milliards USD, contre 24,6 
milliards USD durant la 
même période de 2021, ce 
qui “confirme que l’Etat n’a 
jamais freiné l’importation”.
Il a réaffirmé, dans ce 
sillage, l’impossible retour 
à “l’importation criminelle” 
et aux “conteneurs vides” 
pratiqués durant la période 
précédente, où “on a vu des 
centaines de conteneurs 
contenant des pierres et 
des déchets importés à des 
centaines de millions de 
dollars”.
Notant que certains résistent 
encore au changement, le 
Premier ministre a salué 
l’impulsion donnée par le 
président de la République, et 
qui a permis au gouvernement 
de prendre des décisions 
“judicieuses” en matière de 
maitrise de l’importation, 
de réalisation des équilibres 
macroéconomiques, et 
de concrétisation de 
l’indépendance de décision 
économique qui pourrait 

déplaire à plus d’un. Certains 
d’entre eux peuvent se trouver 
à l’intérieur des frontières, 
mais la plupart d’entre eux se 
trouvent à l’extérieur.
“Le gouvernement se 
devait de mettre en place un 
mécanisme de suivi afin pour 
que la politique d’importation 
soit conforme à l’intérêt 
de l’économie nationale, 
notamment le renforcement 
de l’équilibre de la balance des 
paiements”, a-t-il souligné.
Ce mécanisme, consistait dans 
une première étape, à mettre 
en place, dès le 25 avril 2022, 
une plateforme numérique 
chargée du suivi des dossiers 
d’importation et de la 
protection de la production 
nationale, pour s’assurer du 
respect de ces conditions 
légales avant chaque opération 
d’importation des produits 
et marchandises destinés à la 
revente en l’état, non produit 
localement ou complétant la 
production nationale.
Dans ce sens, il a fait savoir que 
ce mécanisme est soumis à une 
évaluation périodique pour 
améliorer ses performances 
et remédier en temps réel aux 
dysfonctionnements, d’autant 
plus qu’il n’a jamais été 
question d’entraver l’activité 
des opérateurs économiques, 
mais plutôt de garantir 
la légalité des opérations 
d’importation, selon les 
priorités de l’économie 
nationale. 
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energie : 
L’Algérie est l’un des partenaires les plus fiables de l’UE

Les entreprises algériennes appelées à redoubler 
d’efforts pour augmenter la production

Le Premier ministre préside l’ouverture du Forum d’affaires 
Algérie-UE sur l’énergie

L’ Algérie est l’un des 
partenaires “les plus 
fiables” pour l’Union 

européenne (UE) dans le 
domaine de l’énergie et il est  
“naturel” de se tourner vers elle 
au moment où les marchés de 
l’énergie européens font face 
à des turbulences, a indiqué, 
mardi à Alger, la Commissaire 
européenne à l’Energie, Kadri 
Simson.
Dans cette optique, l’UE et 
l’Algérie peuvent conjointement 
renforcer de manière durable leur 

coopération énergétique, le volet 
du gaz étant “le maillon central” 
du partenariat énergétique entre 
les deux parties, a souligné Mme 
Simson lors du Forum d’affaires 
Algérie-UE sur l’énergie, 
présidée par le Premier ministre, 
M. Aïmene Benaderrahmane.
Soulignant que le marché 
européen est “encore dépendant 
à 90% des importations de gaz”, 
la responsable européenne s’est 
réjouie du fait que l’Algérie 
investit dans de nouvelles 
explorations gazières et de 

nouveaux projets de production.
Elle a également évoqué la 
possibilité d’aider à augmenter 
le volume de gaz algérien 
disponible pour l’exportation en 
“récupérant le gaz perdu lors du 
torchage, de l’évent ou des fuites 
de méthane”.
“Le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab, et moi, 
avons discuté hier de la manière 
de développer davantage ce 
volet. L’UE est prête à apporter 
son savoir-faire”, a-t-elle assuré.
De plus, la nouvelle coopération 

énergétique Algérie-UE signifie 
“un travail allant au-delà du 
gaz”, selon Mme Simson, citant 
la potentielle coopération dans 
les énergies renouvelables et 
l’hydrogène.
Rappelant que l’Algérie détient 

“l’un des plus grands potentiels 
d’énergie solaire au monde”, 
Mme Simson a indiqué que 
“l’UE est prête à aider l’Algérie à 
libérer pleinement ce potentiel”.
“Notre objectif est de créer des 
liens concrets, des relations 
d’affaires durables, de favoriser 
la confiance et d’aider à définir 
ce que tous les acteurs et 
parties prenantes peuvent faire 
pour renforcer le lien entre 
les entreprises algériennes et 
européennes du secteur de 
l’énergie”, a-t-elle conclu.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, 

a appelé, mardi à Alger, les 
entreprises algériennes investies 
dans le domaine des énergies 
renouvelables à redoubler 
d’efforts pour augmenter les 
capacités de production locale 
pour réussir la transition 
énergétique, assurant que le 
pays dispose de potentialités 
lui permettant de réduire la 
consommation des hydrocarbures 
pour dégager des surplus à 
l’exportation.
Visitant une exposition des 
entreprises algériennes organisée 
à l’occasion de la tenue du second 
forum d’affaires Algérie-Union 
européenne sur l’énergie, M. 
Benabderrahamne a exhorté les 
entreprises algériennes issues des 
secteurs public et privé à travailler 
ensemble pour rehausser la 
production énergétique à base 
du renouvelable, notamment le 
solaire, rappelant que l’Algérie 
disposait d’une capacité d’énergie 

solaire de 3000 heures par an.
Le Premier ministre a invité 
également les dirigeants des 
entreprises et les responsables 
d’institutions en charge du secteur 
énergétique à faire appel aux 
compétences nationales, précisant 
que “le pays dispose d’un capital 
humain hautement qualifié dont 
des techniciens, des ingénieurs 
et des universitaires devant 
être sollicités pour exploiter les 
énergies renouvelables au niveau 
national et pour l’exportation “.
En sillonnant les stands des 
entreprises ayant participé à 
cette exposition, le Premier 
ministre a reçu des explications 
et a assisté à des présentations 

détaillées sur les projets lancés 
dans les ENR et les composants 
nécessaires à ce secteur produits 
localement. A ce propos, il a 
insisté sur l’amélioration du taux 
d’intégration et le partenariat avec 
des entreprises étrangères ayant 
le savoir faire et l’expérience 
dans ce domaine.
Au cours de cette visite, M. 
Benabderrahmane a écouté 
une présentation des projets 
réalisés par le groupe Sonatrach, 
notamment sur les investissements 
entrepris dans le domaine de 
l’efficacité énergétique. A ce 
propos, le PDG de la compagnie 
nationale des hydrocarbures, 
Toufik Hakkar, a fait savoir que 

le groupe à tracé un plan sur une 
période de 5 ans visant à réduire 
la consommation énergétique et 
instaurer l’efficience énergétique 
au niveau des installations.
Selon M. Hakkar, Sonatrach a 
formé 200 auditeurs énergie et 
la consommation énergétique 
affectée à la production a été 
réduite de 10%.
Dans le domaine du torchage 
du gaz, les efforts déployés 
ont permis de baisser les gaz 
brulés de 500 millions de M3 
durant l’année 2020-2021, a-t-
il indiqué, assurant que d’autres 
projets seront engagés pour 
réduire davantage les gaz brulés 
en collaboration avec l’Agence 
spatiale algérienne.
Le PDG de Sonatrach a fait savoir 
également que l’objectif de la 
réduction de la consommation 
énergétique visait à économiser 
du gaz afin de l’orienter vers le 
marché extérieur. Dans ce cadre, 
des investissements ont été 
consentis pour les installations du 
photovoltaïque avec la réception 

de deux unités de 20 MW.
Cette capacité sera portée vers 
la fin d’année à 30MW afin 
de couvrir tous les besoins 
énergétiques de Sonatrach au 
niveau des champs du Sud, a-t-
il mentionné, précisant que le 
groupe travaillait aussi sur le 
projet pilote de développement 
de l’hydrogène et la réalisation 
des sites de stockage des énergies 
renouvelables.
Intervenant à l’issue de cette 
présentation, le Premier ministre 
a félicité le Groupe Sonatrach 
pour les résultats obtenus en 
matière de transition énergétique, 
estimant que l’entreprise est un 
“exemple à suivre” en la matière, 
faisant que ses efforts dans ce 
domaine “ont été reconnus par un 
institut de recherches américain 
de l’Université de Colorado”.
Le Premier ministre a rassuré, 
par ailleurs, que le programme de 
production de 1000 MW à partir 
du solaire “sera lancé et réalisé 
prochainement”.             

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benaderrahmane, 
a présidé mardi à Alger 

la cérémonie d’ouverture du 
Forum d’affaires Algérie-UE 
sur l’énergie, organisé pour 
promouvoir les investissements 
et les partenariats industriels 
entre les entreprises algériennes 
et européennes en matière de gaz 
naturel et des énergies nouvelles 
et renouvelables.
Juste avant l’ouverture du 
forum, le Premier ministre a 
visité une exposition organisée 
en marge de l’évènement, 
regroupant des entreprises 
algériennes activant dans le 
secteur de l’Energie, à l’instar de 
Sonatrach, Sonelgaz, les agences 

Alnaft et l’Aprue, l’entreprise 
Shames Djarair spécialisée dans 
le photovoltaïque, et d’autres 
entreprises publiques et privées, 
où il a donné des orientations et 
reçu des explications sur l’état 

d’avancement des projets en 
cours.
Ce forum de deux jours, 2ème 
du genre après celui tenu en 
2016, réunit plusieurs ministres, 
dont le ministre de l’Energie et 

des mines, Mohamed Arkab, 
la Commissaire européenne 
à l’énergie, Kadri Simson, le 
président du CNESE, en plus de 
parlementaires, des représentants 
des ambassades des pays de l’UE 
accrédités en Algérie, de hauts 
cadres de ministères, entreprises 
et institutions nationales ainsi que 
des associations industrielles et 
organisations patronales.
Il a pour objectif de promouvoir les 
investissements et les partenariats 
industriels entre les entreprises 
algériennes et européennes dans le 
secteur de l’énergie et d’engager 
des partenariats mutuellement 
bénéfiques, à la lumière de la 
situation énergétique actuelle.
Le programme de cette 

rencontre comprend des panels 
de haut niveau sur le gaz 
naturel, les énergies nouvelles 
et renouvelables, l’efficacité 
énergétique ainsi que l’hydrogène.
Des rencontres B2B et une 
exposition sont organisées en 
marge du forum pour permette 
aux participants de discuter des 
opportunités de partenariat et 
d’investissement entre l’Algérie 
et l’UE.
Le Forum a été précédé hier 
lundi par la tenue de la 4ème 
réunion annuelle de haut niveau 
du dialogue énergétique entre 
l’Algérie et l’Union européenne, 
sous la co-présidence de M. 
Arkab et de Mme Simson.           
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ANNAbA / eN PrÉVISION de l’OrGANISA tION de lA  CHAN

Lancement des travaux de relooking de la ville et réhabilitation 
des axes routiers donnant accès à la wilaya

En prévision de 
l'accueil par la 
ville d’Annaba qui 

abritera des matchs de la 
"CHAN" prévue en janvier 
prochain, l’APC  d'Annaba, 
en coordination avec les 
directions de la construction 
et des travaux publics, 
ainsi que les organismes 
d'amélioration urbaine, 
a lancé plusieurs ateliers 
pour préparer et embellir la 
corniche, et réhabiliter les 
axes routiers d’entrée et de 
sortie de la ville, y compris 
les espaces verts, l'éclairage 
public et la peinture.
Plusieurs travaux ont été 
lancés au niveau de la 
Corniche, en préparation 
de l'événement sportif, 
pour donner une image 
esthétique sur la bande 
côtière, ainsi que l'accueil 

des équipes africaines à 
l'Hôtel Sabri, pour prendre 
en charge les organes 
privés et autres organismes. 
L'hôtel Sheraton, quant à lui, 
hébergera l’équipe africaine 
du groupe qui évoluera 
au stade du 19 mai 56, en 
sus de la réhabilitation des 
transformateurs, alimentant 
la RN44 à Sidi Achour, 
Boukhadra, Sidi Brahim et 
El Hattab, avec l'achèvement 

et la rénovation de 
l'éclairage public et la pose 
de fontaines décoratives 
au niveau des entrées 
principales de la commune 
d'Annaba et du front de mer. 
Il est également envisagé  
une vaste campagne de 
plantations décoratives, ainsi 
que l’élagage des arbres, 
d’enlever les mauvaises 
herbes et de prélever les 
déchets pour améliorer le 

look de la ville.
Par ailleurs, les  services 
de la Direction du 
Commerce coordonnent leur 
intervention avec les services 
de la santé afin d'élever le 
niveau des prestations de 
service et de préparation 
commerciale en prévision de 
cet événement.
Dernièrement, l’APC  
d'Annaba a lancé une vaste 
campagne, en coordination 
avec la sûreté de wilaya, 
pour mettre fin au squat  
de la voie publique, en 
éliminant les vendeurs à la 
sauvette, et supprimer toutes 
les barrières placées sans 
autorisation légale au niveau 
de plusieurs rues et quartiers, 
en sus de la suppression du 
marché illégal des oiseaux.
Dans le cadre des travaux 
en cours au niveau des 
infrastructures sportives, le 

processus d'installation des 
chaises dans les stades du 
stade du 19 mai 56, ainsi 
que du ‘’Colonel Chabou 
Abdelkader’’, a débuté hier, 
et les travaux sont sur le point 
de s'achever avec plusieurs 
classes dans les sports 
complexe, similaire au sol 
du terrain, en fusionnant le 
gazon artificiel avec le gazon 
naturel,  le gazon a été déjà 
tapissé, l'herbe a été semée et 
le processus de pulvérisation 
axiale a commencé, de sorte 
que la poussée de l'herbe soit 
prête dans les semaines à 
venir.
Les tableaux électroniques 
ont également été installés 
et les travaux de préparation 
des vestiaires et suites pour 
les joueurs et les médias, 
ainsi que l'accueil des 
invités, et l'éclairage public, 
ont été entièrement achevés.

  ANNAbA / ASSemblÉe POPUlAIre de lA  WIlA YA (APW)

Les commissions de l'agriculture et de la santé en visite sur le terrain

ANNAbA / COOPÉrA tION

Le wali reçoit le consul général de France à Annaba

Les commissions 
de la santé et 
de l'agriculture 

effectuent depuis plus 
d'une semaine des visites 
à travers les deux secteurs 
névralgiques de la wilaya, 
afin de s'enquérir de l'état des 
lieux et des efforts consentis 
par l'état dans ces domaines 
visant une amélioration 
tous azimuts à travers les 
moyens et les réalisations 
effectuées dans les différents 
programmes dans la wilaya, 
a-t-on officiellement appris 
auprès des responsables 

concernés, lesquels d'ailleurs 
s'activent à préparer la 
prochaine Assemblée. Ainsi 
la commission de la santé 
a entamé ses visites depuis 

une dizaine de jours à travers 
les différentes structures 
sanitaires de la wilaya, 
crèches, polycliniques, PH 
et autres. Afin de relever les 

carences et les insuffisances 
dont souffre ce secteur et 
les conditions d'accueil 
dans certains hôpitaux, 
notamment le service des 
urgences du CHU ‘’Ibn 
Rochd’’ qui a fait longtemps 
parler de lui en raison de 
l'exiguïté et la prise en 
charge des malades venant 
de toute la région. Aussi, 
de son côté la commission 
de l'agriculture est entrain 
de sillonner les communes 
pour relever les points noirs 
qui freinent ce secteur vital 
pour lequel l'état a déployé 
tous les moyens pour 

assurer d'une part la sécurité 
alimentaire et d'autre part 
gagner le marché extérieur, 
notamment au niveau du 
continent africain dont 
de grands projets ont été 
d'ailleurs lancés ces derniers 
temps  notamment routiers. 
Un secteur parmi les priorités 
du plan d'action du président 
Abdelmadjid Tebboune 
qui constitue la rampe de 
lancement économique 
présenté, dernièrement par 
le chef du gouvernement 
Aymen Abderrahmane 
lequel a insisté sur la bonne 
gouvernance locale.

Le wali d’Annaba, 
Djamel Eddine 
Berrimi, a  reçu au 

niveau du siège de la wilaya, 
le consul  général de France  
d’Annaba, en l’occurrence  
monsieur   François Pugeaut. 
Cette visite qui s’inscrit 
dans le cadre d’un échange 
de consultation, a permis 

aux deux parties d’aborder 
les points se  rapportant à la 
coopération dans les domaines 
du commerce et du tourisme. 
Ces discussions résultent du  
souci pour les deux parties 
d’encourager et de développer 
les efforts de coopération 
et d'échanges, dans le cadre 
de la vision prospective des 
autorités supérieures.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

S.F
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ANNAbA / HAbIt At

Les occupants des F1 de la commune de Seraidi contestent

«Confinées» 
dans des 
appartements 

F1, des familles résidant 
à la commune de Seraidi 
interpellent les responsables 
concernés et les élus locaux 
pour se pencher sur leur 
situation et prendre en 
charge leur préoccupation. 
Ces 
familles vivent  au bord du 
désespoir 

et lancent un véritable cri de 
détresse, afin de mettre fin à 
leur calvaire. Les plaignants 
occupent depuis des années 
des logements F1 considérés 
comme étant trop exigus, où 
sont parfois entassées deux 
familles,  espérant qu’au fil 
du temps leur situation allait 
s’améliorer. Ces derniers 
vivent au quotidien dans 
des conditions déplorables. 
Certains occupants souffrent 
de maladies chroniques, 

dont l’asthme, à cause de 
l’exiguïté des logements, 
l’absence d’aération et 
de lumière. « A cause du 
manque d’espace, nous 
nous sommes privés de pas 
mal de commodités et de 
mobilier » s’exprima un des 
plaignants, et d’ajouter « 
nous avons frappé à toutes les 
portes des administrations 
locales… mais en vain ». « 
Notre cauchemar perdure», 
dira un autre locataire.

ANNAbA / ASSOCIAtION

Opération de curage d’avaloirs 
et de bouches d’égout : 

L’association GREEN BIKE à pieds d’œuvre

ANNAbA / lUtte CONtre lA  rAGe

Près de 300 chiens errants abattus 
depuis le début de l’année à El Bouni

ANNAbA / SIGNAlISA tION rOUtIÈre

Les feux tricolores de la commune 
d’El Hadjar toujours hors service !

En prévision de la saison des 
pluies, les bénévoles de 
l’association  Green Bike 

poursuivent sans relâche le curage et 
l’entretien des avaloirs au niveau de 
certains points noirs de la ville, afin 
de prévenir tout risque d’inondation. 
En effet, cette action intensive de 
curage des avaloirs et bouches 
d’égout a été entamée depuis quelque 
temps. Rappelons que certaines 
localités avaient connu les années 
précédentes plusieurs situations 
d’inondations au niveau des zones 
urbaines. Les habitants ont vraiment 
souffert de ces phénomènes dus 
à la saturation des avaloirs et des 
canaux d’assainissement. Cette 
opération a été vraiment appréciée 

par les habitants des quartiers. Cette 
louables initiative a visé, en premier 
lieu, les avaloirs qui ont été obstrués 
par toutes sortes de détritus (terre, 
pierres, sachets en plastique etc…). 
Rappelons que Green Bike est une 
association, dont les adhérents sont 
des amateurs de bicyclette. Ses 
membres organisent périodiquement 
des sorties en groupe, dont l’action 
principale est le nettoyage et 
l’assainissement de la ville.

Face aux proportions 
alarmantes qu’a pris le 
phénomène des chiens 

errants dans la région d’El Bouni, 
les services de l’environnement 
relevant  de l’APC ont pris 
l’initiative d’organiser une 
campagne d’abattage. L’objectif 
de celle-ci était de mettre 
fin au danger qui menace 
quotidiennement les citoyens. Ce 
sont près de 300 chiens errants 
qui ont été abattus depuis le début 
de l’année en cours, d’autant 
plus que le nombre des chiens 
errants, potentiellement vecteurs 
de maladies transmissibles à 
l’homme, comme la rage, n’a cessé 
d’augmenter ces derniers mois aux 
quatre coins de la commune. Tous 

les moyens humains et matériels 
ont été mobilisés pour mener à bien 
ces opérations. Cette campagne 
s’étalera dans les jours à venir et 
prendra tout le temps qu’il faudra 
pour nettoyer la région de toutes ces 
bêtes sauvages et dangereuses qui 
menacent la quiétude des citoyens 
au quotidien. Il faut souligner 
que la prolifération de ces canidés 
en zone urbaine ou rurale est 
favorisée par la présence des restes 
de nourritures entreposées dans 
les bacs à ordures.

Les feux de 
signalisation de la 
commune d’El Hadjar 

sont toujours en panne ! 
ces feux tricolores conçus 
pour réguler la circulation 
dans  la commune,  sont 
hors service à l’exception 
du feu  rouge qui clignote!. 
La défectuosité de ces feux 
tricolores a souvent été 
source d’altercation entre 
les usagers de la circulation, 
à savoir les automobilistes, 
motocyclistes et piétons. 
L’absence d’entretien de ces 

éléments de signalisation 
lumineux toujours  en 
panne est à l’origine  des 
problèmes de la circulation 
automobile. Après la prière 

du vendredi (Djoumouaa) 
, régnait une circulation 
intense marquée par des 
échanges d’altercation entre 
les automobilistes  dans 

cette localité, caractérisée 
par une anarchie totale. Les 
automobilistes s’interrogent 
sur les raisons qui ont fait 
que les feux tricolores soient 
en panne jusqu’à présent. La 
plupart des pays   utilisent 
les feux ‘’autonomes’’ qui 
utilisent les trois couleurs 
prévues par le code de la 
route : rouge, orange, vert, 
mais qui ne nécessite pas la 
présence d’agents de l’ordre 
pour réguler le trafic. Grâce 
à un logiciel informatisé, 
les opérateurs concernés 
peuvent paramétrer la durée 

de chaque feu en fonction 
de l’heure. Par exemple, 
si un nombre important de 
voitures empruntent l’axe 
vers   le centre-ville  en 
matinée, les opérateurs 
peuvent décider que le vert 
durera 1 minute, et ce, afin de 
désengorger le trafic et éviter 
ainsi les embouteillages. Le 
reste du temps, la durée peut 
être réduite à 40 voire 30 
secondes. Leur remise en 
état est indispensable pour 
une bonne circulation dans 
la ville.

Imen.B

Imen.B

Sihem Ferdjallah 

Sara.Y
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Malgré les efforts 
déployés par l’Etat 
pour stopper le 

phénomène de l’émigration 
clandestine, 37 haraga ont été 
interceptés, lors des dernières 
48 heures, par les unités 
des garde-côtes d’Annaba 
relevant de la 5ème région 
militaire. Agés entre 19 et 
35 ans, ces harraga  tentaient 
de braver les risques de la 
mer pour traverser la mer 

méditerranée avec l’espoir de 
rejoindre la rive européenne. 
Ils étaient entassés à bord 
d’une embarcation de 
fabrication artisanale et 
furent interceptés quelques 
minutes  après leur départ de 
la plage de la cité Seybouse 
de la commune d’Annaba, 
ainsi que la plage El Batah 
de la commune d’Echat de 
la wilaya d’El Tarf. Selon 
notre source d’information, il 
s’agit en fait  de deux groupes 

de haraga , le premier groupe 
composé de 13 hagara , arrêtés  
le soir du samedi passé, et le 
deuxième groupe  composé 
de 13 haraga interceptés 
à la plage El Batah. Ces 
derniers ont subi une visite 
médicale par le médecin de 
la Protection civile, avant 
d’être auditionnés par la 
police militaire. Puis, ont 
été présentés par devant le 
procureur de la République 
près le tribunal d’Annaba 

pour répondre de leurs actes.
Par ailleurs, le groupement 
de la gendarmerie nationale   
a réussi  à mettre un terme 
à un réseau organisateur de 
traversées d’immigration 
clandestine par voie 
maritime, vers l’ile de 
Sardaigne, estimé à 05 
personnes , âgés de 28 et 35 
ans originaires de la wilaya 
d’El Tarf et d’Annaba. Un 
moteur de 40 chevaux a été 
saisi, ainsi que des sommes 

d’argent résultant des 
transactions, un véhicule  et 
des téléphones portables. 
Cette opération s’inscrit dans 
le cadre des efforts déployés 
par les éléments de la 
gendarmerie nationale pour 
lutter et déjouer les tentatives 
d’immigration clandestine 
devenu un phénomène 
récurrent.   Les mis en cause 
ont été présentés par devant 
le procureur de la république, 
près le tribunal d’Annaba.

ANNAbA / emIGrAtION ClANdeStINe

37 haraga interceptés lors de ces dernières 48 heures
Sara.Y 

Les moustiques 
réapparaissent de 
nouveau dans les 

quartiers et pourrissent- le 
quotidien des habitants, 
notamment à la plaine 
Ouest,  Oued dheb, cité du 
8mars,  et Oued Forcha,  
malgré les campagnes de 
démoustication observée 
ces derniers mois. Les 

riverains  vivent, toujours, ce 
cauchemar. Les campagnes  
de démoustication n’ont pas 
donné les résultats escomptés. 
De nombreuses doléances des 
habitants qui tirent la sonnette 
d’alarme sur ce phénomène 
récurrent ont sollicités le 
maintien des campagne de 
démoustication. Un père de 
famille habitants au niveau 
de la cité de Oued Forcha, 

nous confie : “Nous vivons 
un véritable calvaire dans 
nos appartements qui sont 
investis durant toute l’année 
par des moustiques agressifs 

qui nous empoisonnent la vie ! 
Aucun produit ne vient à bout 
de ces satanés insectes dont le 
bourdonnement à nos oreilles 
est incommodant » les gens 
considèrent que le problème 
n’est pas le moustique, 
mais les maladies qu’il peut 
véhiculer, c’est pour cela 
que la crainte est multiple. 
Malgré la désinsectiser 
les décharges sauvages, 

et l’élimination des eaux 
stagnantes par les services 
concernés, le  phénomène est 
toujours présent et  de plus 
en plus prégnant et devenu 
un cauchemar pour certains. 
Les habitants lancent un 
appel pour une véritable 
campagne de démoustication 
de grande envergure afin 
d’éliminer définitivement ce 
phénomène.

ANNAbA / dÉmOUStICAtION

Les produits insecticides inefficaces face à la 
prolifération des moustiques

Imen.B

Un incendie s’est 
déclaré, dimanche 
matin,  au niveau 

d’un appartement situé 
dans un immeuble à la cité 
Fakharine. Les éléments 
de l’unité locale anti-feu 
de la protection civile  
d’Annaba sont aussitôt 
intervenus avec leurs 
équipements pour éteindre 
l’incendie.L’opération 
d’extinction du sinistre a duré 
jusqu’à une heure tardive. 
Toutefois, aucun dégât 
corporel n’a été enregistré. 
L’enquête devra déterminer 
les circonstances exactes 
de l’incendie, mais «aucun 
élément» ne permet pour le 
moment de se prononcer sur 
son origine.

ANNABA / SINISTRE
Un violent 
incendie 

s’est déclaré 
dans un 

appartement 
à la cité 

Fakharine
Sara.Y

Les participants au 
séminaire international 
sur “les problématiques 

de la recherche scientifique 
chez les étudiants de la langue 
et des lettres arabes et les défis 
de la numérisation, état des 
lieux et perspectives”, organisé 
par l’université Larbi-Ben 
M’hidi d’Oum El Bouaghi, 
ont recommandé lundi de 
recourir aux technologies 
informatiques pour endiguer 
les plagiats dans le domaine 
des sciences.
Initiée conjointement par le 
laboratoire “didactique de la 
langue et du texte littéraire” 
et la faculté des lettres et des 
langues, cette rencontre qui 
a regroupé des universitaires 
nationaux et étrangers par 
mode présentiel et par 
visioconférence, a relevé 
l’importance à accorder par le 
ministère de l’Enseignement 
Supérieur à l’utilisation des 
technologies informatiques 
dont le Blockchain pour 
organiser les résultats des 
recherches et des données s’y 

rapportant pour lutter contre 
toutes les formes de plagiat.
Les séminaristes ont insisté, 
au terme de leurs travaux, sur 
la nécessité de diffuser les 
programmes anti-plagiat dans 
le milieu universitaire et de 
lancer au profit des étudiants 
et chercheurs des formations 
d’initiation aux outils 
numériques pour l’élaboration 
des recherches scientifiques.
Il a été également recommandé 
d’inclure des modules liés aux 
technologies du numérique 
dans les programmes de 

formation des étudiants.
La seconde journée du 
séminaire a été marquée 
par l’intervention de 
plusieurs communicants 
dont Fatima-Zahra Khenab 
de l’université de Ghardaïa 
qui a abordé l’application de 
l’intelligence artificielle dans 
l’enseignement et la diffusion 
de la langue arabe.
Elle a évoqué à ce propos 
l’utilisation des programmes 
d’analyse lexicale, sémantique 
et grammaticale, soulignant 
le besoin de multiplier les 

recherches sur la linguistique 
informatique qui sert, entre 
autres, à la création de 
dictionnaire numérique.
Rabah Mohamed Hessaïne de 
l’université de Sidi Bel Abbès 
a abordé, lui, l’application de 
la méthode psychanalytique 
dans les études littéraires, 
alors que Mohamed Ayfour 
de l’université d’Oum 
El Bouaghi a axé son 
intervention sur l’utilisation 
des documentaires dans les 
recherches scientifiques.

OUm el bOUAGHI :

Appel à utiliser l’informatique pour 
endiguer les plagiats



En frappant massivement les villes ukrainiennes, 
le Kremlin fait la promotion d’une opération punitive

Pénurie de carburants 
Grève reconduite chez TotalEnergies et Esso-ExxonMobil

En réponse à l’explosion 
survenue deux jours 
plus tôt sur le pont de 

Crimée, plus de 150 missiles 
russes, selon Moscou, ont 
été tirés sur tout le territoire 
ukrainien, visant des 
infrastructures, mais aussi des 
centres-villes, selon el monde 
fr.
Près de huit mois après son 
déclenchement, « l’opération 
militaire spéciale » lancée par 
Vladimir Poutine le 24 février 
est en train, une nouvelle 
fois, de changer de nature. 
En frappant massivement les 
villes ukrainiennes situées 
loin du front, Moscou assume 
ainsi une nouvelle escalade 
sur le terrain – qui fait suite à 
la surenchère qu’a constituée 
l’annexion de quatre régions 
ukrainiennes, à la fin de 
septembre, et aux multiples 
revers subis sur le terrain par 
les forces russes.
Signe le plus évident de ce 
tournant : les missiles qui 
se sont abattus sur le centre-
ville de Kiev, épargné depuis 
plusieurs mois. En tout, selon 
les autorités russes, plus de 
150 missiles ont été tirés, lundi 
10 octobre, sur tout le territoire 

ukrainien. Des drones ont 
également été utilisés. Des 
infrastructures énergétiques ou 
de communication, mais aussi 
une aire de jeux pour enfants 
et des voitures ont été atteintes. 
Au moins douze personnes 
ont été tuées et quatre-vingts 
autres blessées, selon Kiev.
Certes, les grandes villes 
ukrainiennes avaient déjà été 
la cible de bombardements 
massifs, dans les premiers 
temps de l’invasion russe. 

Le vocabulaire employé, 
lundi, par le ministère de la 
défense russe et par Vladimir 
Poutine rappelait ainsi des 
formulations connues – il est 
toujours question de « missiles 
de haute précision »,d’attaques 
visant « le régime de Kiev » et 
non la population…
La fin du mythe de la « retenue 
» russe
Pour autant, le caractère 
punitif, voire vengeur, de 
cette dernière campagne de 

bombardements est évident, 
deux jours après l’attaque 
attribuée par Moscou à un 
camion piégé qui a endommagé 
le pont de Crimée. Vladimir 
Poutine l’a à peine dissimulé, 
lors de son intervention devant 
son conseil de sécurité, lundi. 
Après avoir accusé Kiev 
de « terrorisme atomique » 
ou évoqué des tentatives de 
sabotage inconnues sur le 
gazoduc Turkish Stream, le 
président russe a estimé que 

« le régime de Kiev se met de 
cette façon au même niveau 
que les groupes terroristes les 
plus répugnants de la planète 
».« Laisser cela sans réponse 
est impossible », a-t-il conclu.
Autre signe parlant, ce 
missile lâché sur le pont de 
verre qui court sur la colline 
Saint-Vladimir, dans le 
centre de Kiev. Sans même 
parler de sa valeur militaire 
inexistante, l’édifice, utilisé 
par les touristes, ne joue 
pas le moindre rôle dans le 
fonctionnement de la capitale 
ukrainienne. Pont de Crimée 
contre passerelle piétonne, le 
message est clair.
Une telle opération, surtout 
si elle était appelée à se 
renouveler, marque un 
changement de tactique : la « 
retenue » dont prétend avoir 
fait preuve Moscou jusqu’à 
présent – les « états d’âme 
chevaleresques », selon le 
journaliste propagandiste 
Alexander Kots – est un mythe 
qui n’aura vécu que quelques 
jours, à la fin de février. La 
destruction de Marioupol ou 
celle de Sievierodonetsk, entre 
autres exemples, en sont des 
rappels.

Le gouvernement a appelé à la 
levée « sans délai » des blocages 
des dépôts de carburants, en 

menaçant d’« intervenir » pour les 
débloquer, selon le monde fr.
En dépit d’appels répétés du 
gouvernement à négocier sur les salaires 
et à cesser les blocages, les grévistes de 
TotalEnergies ont reconduit, mardi 11 
octobre, le mouvement de grève pour 
les salaires à l’appel de la CGT.
La CGT et FO ont également 
reconduit la grève qui touche les deux 
raffineries françaises du groupe Esso-
ExxonMobil, malgré la signature d’un 
accord majoritaire sur les salaires par 
d’autres confédérations syndicales, 
qu’elles ont pour leur part rejeté.
« Le mouvement a été reconduit ce 
matin à 6 heures, parce que ça ne 
correspond pas aux revendications 
des salariés grévistes qui demandent 
du pouvoir d’achat », a annoncé à 
l’Agence France-Presse Christophe 
Aubert, délégué syndical central 
CGT, selon qui l’amélioration de la 
proposition formulée par la direction 
consiste essentiellement en une prime.
« Il y a bien un accord valide par 

la signature de deux organisations 
syndicales [CFDT et CFE-CGC] », 
mais « ça ne change rien sur la position 
des salariés grévistes puisqu’on est 
toujours sur la même proposition que 
celle du 20 septembre, à l’exception 
de l’octroi d’une prime de 750 euros 
supplémentaire, appelée prime de 
mobilité durable », a-t-il détaillé.
La direction explique, dans un 
communiqué, avoir octroyé une « 
enveloppe salariale de 6,5 % en 2023 
accompagnée d’une prime de partage 
de la valeur de 3 000 euros », et, « pour 
faire face à l’augmentation du prix des 
carburants », une « aide ponctuelle à la 
mobilité et aux transports pour 2023 ».
Ces 6,5 % comprennent, selon la 
CGT, des primes d’ancienneté et de 
promotion. L’organisation syndicale 
réclame 7,5 % d’augmentation sur 
le salaire de base hors promotion et 
hors ancienneté, alors que « ceux 
qui n’auront pas de promotion, pas 
d’ancienneté, n’auront réellement 
que 5,5 % d’augmentation sur leurs 
salaires ».
A TotalEnergies, « on est toujours en 
attente de précisions en matière de 

négociations par la direction » et les 
salariés ont donc « revoté à une large 
majorité » la grève ce matin, a expliqué 
Eric Sellini, coordinateur CGT pour le 
groupe.
« La grève a duré trop longtemps »
Deux semaines après le début des 
mobilisations, le gouvernement avait 
appelé plus tôt mardi à la levée « sans 
délai » des blocages des dépôts de 
carburants, a déclaré sur RTL son porte-
parole, Olivier Véran. « Sans quoi, 

nous prendrons nos responsabilités, 
c’est-à-dire que nous pourrions être 
amenés à les lever », a-t-il expliqué.
« La grève a duré, dure trop longtemps 
et elle a des conséquences(…). Nous 
mettons tout en œuvre pour que cette 
situation s’arrête », a-t-il ajouté au 
lendemain d’une réunion d’urgence à 
Matignon, en évoquant la possibilité 
de procéder à des réquisitions ou de 
rouvrir les accès aux dépôts.
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SYrIe: 

un membre présumé de l’EI tué par un drone dans le Nord

Malgré la répression, la contestation persiste en Iran

UKrAINe: 

19 personnes tuées dans des frappes russes de lundi

TALL ABYAD: Un 
membre présumé du 
groupe djihadiste 

Etat islamique (EI) a été 
tué lundi dans une attaque 
de drone dans le nord de la 
Syrie, a affirmé une ONG et 
un correspondant de l’AFP.
L’origine de cette frappe, qui 
survient quelques jours après 
des opérations américaines 
visant des responsables de 
l’EI dans le nord-est de la 
Syrie, n’était pas claire dans 
l’immédiat.
Deux explosions ont retenti 
près de la ville syrienne de 
Tal Abyad, contrôlée par 
les forces turques et leurs 
supplétifs syriens pro-turcs 
depuis octobre 2019, ont 
affirmé des habitants de la 
région et un correspondant 
de l’AFP sur place.

Selon l’Observatoire syrien 
des droits de l’Homme 
(OSDH), une attaque de 
drone a visé un membre 
présumé de l’EI alors qu’il 
était à bord de sa moto, le 
tuant sur le coup.
“J’ai entendu un appareil 

voler et puis le bruit d’une 
première frappe, suivie 
d’une deuxième, moins 
d’une minute plus tard”, a dit 
Ismaïl al-Barho, un habitant.
“Je me suis rendu sur le lieu 
de l’attaque et j’ai trouvé un 
corps calciné”, a-t-il ajouté, 

affirmant qu’un civil avait 
également été blessé.
Un autre habitant de la région, 
qui a requis l’anonymat, a 
dit que la personne tuée était 
un Syrien de 35 ans, connu 
pour ses liens avec l’EI.
L’attaque survient quatre 
jours après une frappe menée 
par les forces américaines 
visant plusieurs responsables 
du groupe djihadiste.
Des centaines de soldats 
américains sont déployés 
dans le nord-est de la 
Syrie dans le cadre d’une 
coalition antidjihadistes 
dirigée par les Etats-Unis, 
qui continue de combattre 
avec ses alliés kurdes des 
Forces démocratiques 
syriennes (FDS), les cellules 
dormantes de l’EI.
Après une montée en 

puissance fulgurante en 
2014 en Irak et en Syrie 
voisine et la conquête de 
vastes territoires, l’EI a vu 
son “califat” autoproclamé 
s’effondrer sous le coup 
d’offensives successives. Il 
a été défait en 2017 en Irak 
et en 2019 en Syrie.
Mais le groupe extrémiste 
responsable de multiples 
exactions continue de mener 
des attaques à travers des 
cellules dormantes dans ces 
deux pays.
Déclenchée par la répression 
de manifestations pro-
démocratie, la guerre en 
Syrie a fait environ 500 
000 morts, dévasté les 
infrastructures du pays et 
déplacé des millions de 
personnes.

PARIS: Sit-in 
d’étudiants, grève 
d’ouvriers... Le 

mouvement de contestation 
s’est poursuivi lundi dans 
plusieurs régions d’Iran 
en dépit de la répression 
meurtrière des manifestations 
déclenchées par la mort de 
Mahsa Amini il y a près de 
quatre semaines.
Après les Etats-Unis et le 
Canada, le Royaume-Uni a 
annoncé lundi des sanctions 
contre des responsables 
iraniens et la police des 
moeurs, accusée d’être 
responsable de la mort de la 
jeune Kurde iranienne de 22 
ans.
Selon des images partagées 

lundi par l’ONG Iran Human 
Rights (IHR), basée à Oslo, 
des sit-in ont été organisés par 
des étudiants de l’université 
de Gilan, dans le nord du 
pays, et dans l’école pour 
filles de Mahabad, toujours 
dans le nord, où des écolières 
ont ôté leur voile en signe de 
protestation.
A Téhéran, une large foule 
était rassemblée lundi devant 
l’Université polytechnique 
pour dénoncer la “pauvreté et 
la corruption” en Iran, criant 
“mort à la dictature”.
L’Iran est secoué par des 
protestations depuis le décès 
le 16 septembre de Mahsa 
Amini, morte trois jours après 
son arrestation par la police 

des moeurs à Téhéran pour 
avoir, selon celle-ci, enfreint 
le code vestimentaire strict 
de la République islamique 
pour les femmes, prévoyant 

notamment le port du voile.

L’IHR a fait état d’au moins 

95 morts dans la répression 

des manifestants depuis le 16 

septembre. Selon un dernier 
bilan iranien, des dizaines de 
personnes ont péri ainsi que 
18 membres des forces de 
sécurité.
Dimanche, des étudiants 
de l’université Azad de 
Téhéran ont brandi leurs 
mains couvertes de peinture 
rouge pour dénoncer la 
répression dans le sang des 
manifestations, d’après une 
vidéo publiée sur Twitter et 
vérifiée par l’AFP.
Selon le Centre pour les 
droits humains en Iran 
(CHRI) basé à New York, 
des rassemblements ont eu 
lieu dans d’autres universités 
comme celle d’Amirkabir à 
Téhéran.

KIEV: Dix-neuf 
personnes ont été tuées 
et 105 blessées dans 

les frappes russes massives de 
lundi sur l’Ukraine, selon un 
nouveau bilan annoncé mardi 
par les autorités.
“Selon les données 
préliminaires, 19 personnes sont 
mortes et 105 ont été blessées”, 
a indiqué sur Telegram le 
service d’Etat pour les situations 
d’urgence. Le précédent bilan 
publié lundi soir faisant état 
de 14 morts dans cette vague 
de frappes d’ampleur inégalée 
depuis plusieurs mois, qui a 
notamment touché Kiev pour la 
première fois depuis fin juin.

Plus de 300 localités restaient 
privées d’électricité dans 
l’ensemble du pays à la suite de 
ces attaques qui ont notamment 
touché des centrales électriques, 
selon la même source.
Mardi matin, une nouvelle 
frappe russe a touché la ville 
de Zaporijjia (sud), pilonnée 
par les bombardements russes 
ces dernières semaine. Douze 
missiles de type S-300 se sont 
abattus sur des infrastructures 
“civiles” faisant une mort, 
selon le service d’Etat pour les 
situations d’urgence.
Le président russe Vladimir 
Poutine a justifié ces 
bombardements “massifs” par 

l’attaque “terroriste” commise 
selon lui samedi par Kiev contre 
le pont reliant le territoire russe 
à la Crimée (sud), péninsule 
ukrainienne annexée par 
Moscou en 2014.
Le Premier ministre ukrainien 
Denis Chmygal a indiqué que 
onze infrastructures importantes 
avaient été endommagées dans 
huit régions, en plus de la 
capitale.
L’Ukraine a annoncé arrêter 
ses exportations d’électricité 
à destination de l’Europe à 
la suite de ces frappes, alors 
que des coupures de courant 
affectaient de nombreuses 
régions.
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Sorti sur blessure face à 
Troyes, Youcef Atal a passé 
des examens rassurants, 

lundi matin. Le latéral algérien 
de l’OGC Nice devrait pouvoir 
tenir sa place jeudi soir contre 
Slovacko en Ligue Europa 
Conférence. 
Plus de peur que de mal pour 
Youcef Atal. Titulaire dimanche 
contre l’ESTAC, l’Algérien a 
été contraint de céder sa place 
quelques minutes avant la fin de 
la première mi-temps, en raison 
d’une blessure musculaire. Le 
défenseur est désormais fixé sur 
la nature de sa blessure.
Le défenseur ne souffre d’aucune 
lésion. Les examens réalisés 
sont rassurants et le latéral s’est 
exprimé ce lundi, sur Instagram, 
annonçant la date de son retour. 
Il sera apte dès la semaine 
prochaine et pourrait tenir sa 
place jeudi soir contre Slovacko, 
au plus tard, dimanche contre 
Auxerre (11e journée, Ligue 1).

Une commission de la 
Confédération africaine 
de football (CAF) est 

arrivée lundi à Constantine 
pour inspecter le stade chahid-
Hamlaoui, en prévision de la 
7ème édition du Championnat 
d’Afrique des nations des joueurs 
locaux prévue du 13 janvier au 4 
février 2023 en Algérie.
Dans une déclaration à la presse, 
le président de la commission 
locale d’organisation du 

CHAN, Rachid Oukali, a 
indiqué, en marge de cette 
visite d’inspection des chantiers 
ouverts pour la requalification de 
ce stade, que la commission de 
la CAF a exprimé sa satisfaction 
quant à l’avancée des travaux 
en prévision de la tenue de cette 
compétition continentale.
Après avoir exprimé son 
optimisme concernant l’avancée 
des travaux des infrastructures 
sportives, l’intervenant a mis 

l’accent sur le rôle des autorités 
locales dans l’accélération de 
l’opération, soulignant que la 
commission de la CAF a inscrit 
dans son agenda nombre de 
visites d’inspection à ce stade.
Il a rappelé à ce propos 
l’arrivée de spécialistes dans le 
domaine de la vente de tickets 
pour s’enquérir de près du 
déroulement de cette opération, 
ajoutant que le stade sera 
inspecté demain mardi par des 

spécialistes en sécurité.
Selon Oukali, les autorités de 
la wilaya de Constantine ont 
effectué un travail «colossal» 
dont les résultats sont palpables 
sur le terrain de sorte à permettre 
d’accueillir «dans des conditions 
convenables» les matchs du 
troisième groupe du CHAN 
2023.
A noter que le taux d’avancement 
des travaux de réhabilitation 
du stade chahid-Hamlaoui 

dépasse 95 % et ont permis la 
pose d’une nouvelle pelouse en 
gazon naturel, du système de 
drainage et de la piste athlétique, 
l’équipement des gradins en 
23.000 nouveaux sièges, la 
rénovation des vestiaires et 
l’aménagement de 26 portes 
d’entrée électroniques en plus de 
l’installation d’un écran géant de 
84 m2 et l’aménagement de trois 
terrains d’entrainement et quatre 
grands parkings pour véhicules.

Nouvelles rassurantes pour Youcef Atal

CHAN 2022 :
Une commission de la CAF inspecte le stade 

chahid-Hamlaoui à Constantine
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Kylian Mbappé veut quitter le PSG en janvier

PSG-Kylian mbappé :
Comment en est-on arrivé là ?

Révélée par Marca, 
l’intention de Kylian 
Mbappé de quitter le 

PSG est l’aboutissement d’une 
longue séquence entamée depuis 
sa prolongation. Promesses 
non tenues, mercato jugé peu 
conforme avec le projet initial, 
autant de raisons qui ont 
contribué à pourrir la situation.
Qu’il semble loin ce 21 mai 
2022. C’était un soir de PSG-
Metz au Parc des Princes, et 
Kylian Mbappé s’était avancé 
aux cotés de Nasser Al-Khelaïfi 
pour annoncer la bonne nouvelle 
avant le début de la rencontre : 
il avait décidé de prolonger 
son contrat avec le club 
francilien. En coulisses, c’était 
l’aboutissement de longues 
négociations pour convaincre le 
joueur. Puisque l’argent n’était 
pas un problème, c’est bien le 
sportif qui prédominait dans 
l’esprit de l’attaquant français.
Des promesses ont été faites : 
celles d’un effectif rebâti, avec 
des joueurs bien plus concernés 
qu’avait pu l’être Neymar, 
pour ne citer que lui, avec plus 
d’exigence collective. Tout 
semblait être clair, et l’arrivée 
de Luis Campos, proche du 
clan Mbappé depuis plusieurs 
années, validait le sérieux du 
projet. Mais en réalité, tout a 
déraillé très vite. La faute à 
un mercato qui n’a pas donné 
satisfaction : pas de numéro 
9 censé fixer les défenses 
(Lewandowski, Scamacca), pas 
de défenseur rugueux (Skriniar), 
pas de cerise sur le gâteau au 
milieu de terrain (Bernardo 
Silva). Et surtout un Neymar qui 

reste, bien déterminé à prouver 
son talent.

Des envies de départ dès 
juillet, le penaltygate en août

Dès la réception de Montpellier, 
on a pu voir que quelque chose 
clochait pour Kylian Mbappé. Le 
«penaltygate», premier accroc 
dès le 13 août, étonnant pour un 
joueur censé incarner le projet 
parisien. En coulisses encore 
une fois, les rumeurs bruissaient 
: non, Mbappé n’est pas content 
de la tournure des événements. 
Pendant ce temps-là, Neymar 
enchaîne les performances de 

haut vol et Lionel Messi trouve 
enfin la bonne carburation au 
PSG.
Mais il n’a même pas fallu 
attendre ce constat pour que 
le regard de Mbappé sur la 
situation se trouble. Dès le mois 
de juillet, il avait fait part de ses 
inquiétudes et que si le projet 
annoncé n’était pas réalisable, 
alors il était prêt à partir ! 
Antero Henrique avait alors 
fixé un tarif de 400 M€ et des 
clubs se sont intéressés malgré 
ce prix prohibitif, selon nos 
informations. Le début de saison 

a confirmé ses craintes.
Le projet vendu ne 

correspond pas à la réalité
Il voulait ressentir une totale 
liberté sur le terrain en tournant 
autour d’un autre attaquant ? Le 
voilà obligé de jouer ce rôle et 
d’assister à la renaissance du 
lien technique entre Messi et 
Neymar. Il voulait incarner le 
renouveau du projet parisien ? Il 
voit Neymar prendre la lumière, 
ce même Neymar qui l’a laissé 
bien seul les saisons précédentes, 
pour cause de blessures ou pire, 
envie de départ.

Il a beau évoluer dans une 
équipe ultra-compétitive, 
avec des proches tels Campos 
dans l’organigramme, Kylian 
Mbappé n’arrive pas à chasser 
le sentiment de trahison ressenti. 
Au point de tout envoyer 
valdinguer en plein mois 
d’octobre et de faire constater 
ses envies de départ au cœur de 
la saison. Arrivera-t-il à ses fins 
? Le PSG, qui avait vendu un 
nouveau projet clé en main l’été 
dernier, est au cœur de la plus 
grosse tempête de son histoire 
récente.

Alors qu’il se prépare à 
jouer face à Benfica ce 
mardi soir en Ligue des 

Champions, Kylian Mbappé fait 
parler de lui en Espagne. Là-
bas, on annonce que le Français 
a demandé à partir au mois de 
janvier.
21 mai 2022. Kylian Mbappé 
prolonge officiellement son 
contrat avec le Paris Saint-
Germain jusqu’en juin 2025. 
Le footballeur français a 
finalement dit non aux avances 
de Florentino Pérez et du Real 
Madrid. Un sacré coup sur la tête 
des Merengues qui pensaient que 
l’opération serait bouclée. Mais 
finalement, Nasser Al-Khelaïfi 
et les dirigeants parisiens ont 
su convaincre KM7. Il faut dire 
qu’on lui a promis qu’il serait la 
nouvelle star du projet parisien, 
Lionel Messi et Neymar, dont 
le club ne voulait plus, étant 
relégués au second rang.

Mbappé se sent trahi
Tout était donc réuni pour que 

le champion du monde 2018 
soit épanoui à Paris. D’autant 
qu’on lui a fait la promesse que 
le mercato serait de meilleure 
qualité et que des personnes 
dont il est proche, notamment 
Luis Campos, ont rejoint l’écurie 
francilienne. Mais plus de quatre 
mois après sa prolongation de 
contrat, rien ne va plus pour le 
crack de Bondy. Tout d’abord, 
il a été déçu par le marché des 
transferts parisien. On lui avait 
vendu des recrues comme Robert 

Lewandowski, qui a finalement 
rejoint le FC Barcelone. Ensuite, 
ses relations avec certains 
coéquipiers, surtout Neymar, se 
sont détériorées.
On se souvient de l’épisode 
du pénaltygate. D’ailleurs, le 
Brésilien en voudrait aussi à 
son jeune coéquipier, qui aurait 
accepté que son club s’en sépare. 
Ce qui l’a visiblement motivé, 
en plus de la Coupe du Monde, 
à faire une meilleure saison. 
Car aujourd’hui, Ney comme 

Messi volent un peu la vedette 
à un Mbappé, auteur toutefois 
de 11 buts depuis le début de la 
saison. Mais ces derniers temps, 
on parle surtout de lui pour 
les polémiques. Il y a eu celle 
concernant les droits à l’image 
des Bleus, où il a mouillé 
le maillot, mais aussi celles 
concernant le pénaltygate, son 
positionnement et son message 
dimanche sur le «pivot gang».
Le Français voudrait claquer 

la porte
Critiqué pour sa communication, 
Mbappé connaît une passe un 
peu plus compliquée. Et d’après 
Marca, KM7 commence à en 
avoir assez. Le média espagnol, 
qui a contacté l’entourage du 
joueur, explique que la relation 
entre l’attaquant de 23 ans et le 
PSG est complètement rompue. 
Nous pouvons vous confirmer 
que le malaise Mbappé est bien 
réel. Le Français travaillerait sur 
son départ du PSG dès le mois de 
janvier, assure Marca, qui révèle 

d’ailleurs que Paris a accepté 
de «collaborer» avec le joueur, 
qui aurait d’ailleurs déjà voulu 
partir en juillet dernier. Mais 
les pensionnaires du Parc des 
Princes fermeraient toutefois la 
porte au Real Madrid.
On aurait fait comprendre 
au joueur qu’il pouvait 
partir «partout sauf chez les 
Merengues». Liverpool serait 
donc l’option la plus plausible. 
Cet été, le footballeur tricolore, 
qui veut toujours rejoindre le 
Real Madrid, avait indiqué que 
les Reds avaient discuté avec 
lui et que c’était une option 
qu’il avait sur la table. Quoi 
qu’il en soit, Kylian Mbappé, 
très déçu par le mercato, qui se 
sent trahi par son son club et qui 
estime avoir fait une erreur en 
prolongeant et en cédant face à la 
pression politique selon le média 
ibérique, voudrait s’en aller en 
janvier 2023. La saga KM7 est 
donc repartie de plus belle.

Mercredi 12 Octobre 2022
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En Bref...

Données personnelles

 Facebook, Instagram et WhatsApp 
sont les applis préférées des hackers

Comment Minecraft peut aider à détecter
 la dyslexie

WhatsApp va redevenir en 

partie payante. L’application 

de messagerie l’était avant son 

rachat par Facebook en 2014. Elle 

devrait annoncer prochainement 

un abonnement Premium mensuel, 

selon le site WABetaInfo, repris par 

Phonandroid. L’offre ne concerne 

pas le grand public mais les 

professionnels.

Elle est visible sur la dernière 

version de l’application en bêta. Les 

membres du programme peuvent en 

effet découvrir un menu WhatsApp 

Premium. En le parcourant, ils 

peuvent voir ce qu’apportera 

l’abonnement. Ils auront par 

exemple la possibilité de créer des 

liens de contacts personnalisés 

en mettant, par exemple, le nom 

d’une entreprise. Ce lien n’est pas 

immuable, il pourra être modifié 

une fois par trimestre.

Jusqu’à 10 personnes associées à 

un compte

Avec WhatsApp Premium, il 

sera aussi possible de partager 

un compte unique avec plusieurs 

collaborateurs. Jusqu’à 10 

personnes pourront le gérer. Un 

service qui peut intéresser les 

entreprises. Quant au grand public, 

il a peu d’intérêt à basculer dans cet 

abonnement mensuel.

WhatsApp Premium n’est pour le 

moment visible que dans la version 

bêta de l’application sur Android. 

Sur iOS, c’est à travers TestFlight. 

Le déploiement officiel n’a pas 

encore été annoncé, pas plus que le 

prix de l’abonnement qui pourrait 

varier selon les pays.

La cible favorite des 
hackers qui volent les 
données personnelles 

de leurs victimes ? Les 
applications du groupe Meta 
bien sûr. Selon une étude du 
spécialiste de la cybersécurité 
TechShielder, Facebook, 
Instagram et WhatsApp sont les 
trois applications les plus visées 
par des piratages ; rapporte 
Phonandroid.
L’entreprise britannique a 
dressé le top 10 des applications 
les plus « populaires » chez les 
hackers. Le podium aux couleurs 
de Meta, suivi de Snapchat 
et Twitch, s’explique par le 
nombre élevé d’utilisateurs de 
ces applications – et du volume 
de données qu’ils fournissent 
ainsi.
Des applis gourmandes en 
données personnelles
Toutes les applis mobiles 

stockent des données, mais 
certaines en conservent plus 
que d’autres. Meta est expert 
en la matière et stocke bien plus 
d’informations que nécessaire 
pour chacun de ses utilisateurs 

: adresse e-mail, numéro de 
téléphone, photos, vidéos voire 
des données issues d’échanges 
privés. Une véritable mine d’or 
pour les pirates.
TechShielder a dressé le 

classement des applications qui 
collectent le plus de données 
: Facebook et Messenger, 
Instagram, Snapchat, 
WhatsApp, Twitter, YouTube, 
Netflix, Twitch et Telegram. 
Toutes ces applis partagent 
les données récoltées avec des 
entreprises tierces, multipliant 
les risques de vol par des 
hackers.
Géographiquement, certaines 
zones (très habitées, fatalement) 
sont plus à risque que d’autres. 
Les Londoniens sont très 
exposés au piratage de vol de 
données personnelles, devant 
les habitants de Mexico et les 
Parisiens. Les résidents de 
Bogota (Colombie) et Séoul 
(Corée du Sud) sont aussi assez 
mal lotis. Curieusement, New 
York n’apparaît pas dans le top 
20.

L’association Puissance Dys 
et l’agence BETC ont mis au 
point une expérience spécifique 
au sein de Minecraft.
Une map nommée Mindcraft 
permet de détecter et faire 
comprendre, de manière très 
ludique, les signes de troubles 
« dys » chez les joueurs.
Une carte Mindcraft qui 
emmène les joueurs dans… un 
cerveau !
C’est à l’occasion de la Journée 
nationale de la dyslexie que 
l’agence BETC et l’association 
Puissance Dys ont dévoilé une 
nouvelle expérience baptisée 
Mindcraft. Il s’agit ici d’une 
carte disponible pour le jeu 
Minecraft, laquelle vise à 
permettre au plus grand nombre 
de comprendre les signes de 
troubles, de manière ludique.
Selon l’association, ce sont pas 
moins de 82 % des filles et 40 
% des garçons dyslexiques qui 
ne sont pas diagnostiqués. En 
transitant par le très populaire 
Minecraft, BETC et Puissance 
Dys peuvent ainsi toucher un 
très large panel de (jeunes) 
joueurs. Rappelons que 
Minecraft a été mis au point 
par Markus « Notch » Persson, 
atteint de dyslexie.

Une expérience pour aider à 

détecter et faire comprendre les 

signes de la dyslexie

Concrètement, la map 

Mindcraft demande aux 

joueurs de suivre les aventures 

de Charlie, lequel va devoir 

passer différentes épreuves et 

divers tests pour parvenir enfin 
à sortir d›un labyrinthe pour le 

moins complexe : le cerveau 

humain.

Au total, on retrouve ici quatre 

zones distinctes que le joueur 

devra traverser pour sortir du 

labyrinthe. Une expérience 

conçue en collaboration avec 

la neuropsychologue Béatrice 

Sauvageot, ainsi que diverses 

personnes atteintes de dyslexie.

Une fois l›expérience terminée, 

le joueur peut visionner un bilan 

personnalisé, et observer la 

présence de signes de dyslexie. 

Évidemment, l›objectif est 

également de sensibiliser le 

grand (et jeune) public et, dans 

l›idéal, de redonner confiance 
aux personnes atteintes de 

dyslexie.
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L
e régime 
méditerranéen 
a aidé des 
patients atteints 

de mélanome à mieux 
répondre aux médicaments 
d’immunothérapie.
Pour la cinquième 
année consécutive, le 
régime méditerranéen a 
reçu le titre de meilleur 
régime alimentaire 
dans le classement des 
scientifiques pour le 
magazine US News and 
World Report. Et la liste 
des bienfaits s’allonge.
Selon une récente étude 
menée par des chercheurs 
de l’University Medical 
Center Groningen (Pays-
Bas), une alimentation 
riche en bonnes graisses 
aiderait à lutter contre le 
cancer de la peau. Dans le 

détail, adopter un régime 
à base d’huile d’olive, 
de noix, de poisson, de 
céréales complètes, de 
fruits et de légumes aide 
à renforcer l’efficacité de 
l’immunothérapie chez 
les patients atteints d’un 
cancer cutané. «Notre 
étude soutient le rôle des 
stratégies alimentaires 
pour améliorer les résultats 
et la survie des patients», 
détaille l’auteure de l’étude 
et diététicienne Laura 
Bolte. Selon Santé Publique 
France, les derniers chiffres 
collectés en 2019 faisaient 
état de 15 513 nouveaux 
cas de mélanome de la peau 
recensés en France.
Le régime méditerranéen 
a aidé des patients atteints 
de mélanome à mieux 
répondre aux médicaments 

d’immunothérapie. 
Ceux qui suivaient cette 
alimentation – en plus de 
médicaments – étaient plus 
susceptibles de survivre. 
Dans le cadre de cette étude, 
les chercheurs ont analysé 
le régime alimentaire de 
91 patients atteints d’un 
mélanome.
Les scientifiques 
ont constaté que les 
céréales complètes et les 
légumineuses réduisaient 
la probabilité de souffrir 
d’effets secondaires 
des médicaments 
d’immunothérapie, comme 
la colite – une inflammation 
du côlon. A l’inverse, les 
gros consommateurs de 
viande rouge et transformée 
souffraient davantage 
d’effets secondaires.

Une récente étude 
canadienne indique 
que notre santé 

cardiométabolique pourrait 
être liée directement à 
notre santé cérébrale. 
Une importante perte de 
poids suite à une chirurgie 
bariatrique ferait même 
rajeunir le cerveau d’environ 
5 années. 
La chirurgie bariatrique, 
préconisée dans certains cas 
d’obésité dite «morbide», 
conduit à une amélioration 
significative des indicateurs 
de santé cardiométabolique. 
Et selon une étude parue le 1er 
octobre dernier dans la revue 
NeuroImage, cette opération a 
aussi des bénéfices méconnus 
au niveau du cerveau.
C’est du moins la conclusion 
d’une équipe de chercheurs 
québécois, dirigée par 
Andréanne Michaud. 
L’intervention réduit 
les risques de diabète, 
d’hypertension artérielle, 
de maladies cardiaques, 
d’accidents vasculaires 
cérébraux, et même de 
certains cancers. Mais les 
scientifiques ont également 

constaté que deux ans après 
l’opération, le cerveau de 
patients qui ont profité de 
cette intervention a «rajeuni» 
de près de 5 ans.  
Concrètement, la perte de 
poids suivant une chirurgie 
bariatrique parvient à 
compenser le vieillissement 
prématuré du cerveau associé 
à l’obésité sévère.
Pour en venir à cette 
conclusion, les chercheurs 
ont parcouru trois bases de 
données contenant des images 
de cerveau obtenues par IRM. 

Grâce à la première base de 
données, concernant 640 
personnes de poids «normal», 
ils ont construit un modèle 
permettant de déterminer ce 
qui constitue un changement 
normal dans la densité de 
matière grise avec l’âge. La 
seconde base de données 
leur a permis de comparer 
le cerveau de 46 personnes 
présentant une obésité sévère 
à celui de 46 personnes de 
même sexe, âge et ethnicité, 
ayant un poids «normal».
«Cela nous a permis de valider 

notre modèle et de confirmer 
les conclusions d’études 
antérieures qui ont rapporté 
que l’obésité sévère était 
associée à des changements 
dans le cerveau», souligne 
Andréanne Michaud dans un 
communiqué (source 2). Et de 
préciser : 
Nos analyses montrent que 
l’âge cérébral observé est 
environ sept années plus élevé 
que l’âge chronologique (qui 
se calcule à partir de la date de 
naissance) chez les personnes 
souffrant d’obésité sévère. 
Enfin, les chercheurs ont 
utilisé leur modèle pour 
documenter l’évolution du 
cerveau chez 32 patients ayant 
subi une chirurgie bariatrique, 
avec des images prises deux 
mois avant ainsi que 4, 12 et 
24 mois après l’intervention. 
Les résultats ont montré 
qu’un an après la chirurgie, le 
cerveau de ces patients avait 
«rajeuni» de 3 ans. Mais ce 
n’est pas tout : deux ans après 
la chirurgie, il était 5,6 années 
plus jeune. «L’âge cérébral 
de ces patients correspondait 
à ce qui est observé chez les 
personnes du même âge ayant 

un poids normal», constate 
Andréanne Michaud.
D’où vient ce phénomène ? 
L’hypothèse des chercheurs 
est la suivante : dans 
les années qui suivent 
l’opération, un cercle 
vertueux se met en place, car 
plus la réduction du poids 
corporel est importante, plus 
l’indice de masse corporelle 
chute, plus la pression 
artérielle et la résistance à 
l’insuline s’améliorent et 
plus le rajeunissement était 
prononcé. «Les anomalies 
observées dans le cerveau des 
personnes avec obésité sévère 
peuvent être corrigées par 
une perte de poids importante 
et par l’amélioration de la 
santé cardiométabolique 
qui s’ensuit», conclut donc 
l’équipe. La prochaine étape 
consistera à suivre ces mêmes 
patients pour déterminer 
si les gains observés se 
maintiennent dans le temps, 
et s’ils se traduisent par 
une amélioration à des 
tests mesurant les capacités 
cognitives.

Pour lutter contre le cancer de la peau, adoptez 
le régime méditerranéen

Perdre beaucoup de poids ferait rajeunir
 le cerveau d’environ 5 ans
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Couleur Pantone de 2022, 
Very Peri est un bleu 
pervenche qui s’affichera 

partout, notamment en 
maquillage. Comment adopter 
cette teinte avec style ? Avec 
quelles couleurs l’associer? 
Quels sont les faux-pas à éviter? 
Voici tous les conseils d’un 
make-up artist sur le Very Peri.
Comme chaque fin d’année, 
Pantone a désigné la «Couleur 
de l’année», qui rythmera les 
tendances lifestyle, mode, déco 
ou encore maquillage des douze 
mois à suivre. Et pour 2022, 
Pantone a frappé fort puisque, 
pour la première fois de son 
histoire, l’institut a créé une 
couleur inédite : le Very Peri. 
Ainsi, après le gris Ultimate 
gray et le jaune Illuminating en 
2021, l’année 2022 sera marquée 
par cette couleur décrite comme 
une «teinte dynamique bleu 
pervenche avec une nuance 
rouge violet vivifiante». Cyril 
Nesmon, make-up artist pour 
Path McGrath Labs, nous 
explique comment porter le Very 
Peri.
Comment porter le maquillage 

Very Peri ?
Sur les yeux : C›est sur les yeux 
que le Very Peri exprimera 
le mieux sa richesse car les 
paupières offrent un large 

choix des possibles. Nuances 
estompées, effet métallisé, color 
block, look scintillant : le Very 
Peri se décline à l›infini sur les 
yeux, selon vos envies. 
Le conseil du make-up artist 
: appliquez le Very Peri en 
paupière mobile combiné à une 
touche de rouge, avec un eyeliner 
par exemple. Cyril Nesmon 
précise que le trait d›eyeliner 
doit être réalisé, de préférence, 
avec un fard à paupières et non 
un liner liquide, pour garantir un 
résultat flou, plus esthétique.
Sur les lèvres : Les beautystas 
les plus extraverties oseront, 
avec style, la bouche total Very 
Peri, pour un look affirmé. 
Toutefois, il est aussi possible 
d›adopter subtilement cette 
couleur grâce à un rouge à lèvres 
crémeux estompé aux doigts, qui 
apportera la teinte Very Peri en 
douceur, sans effet color block.
Le conseil du make-up artist : 
un gloss simple, transparent ou 
rosé, sur les lèvres donnera du 
relief à une bouche Very Peri.
Sur les ongles : Si elle peut 
paraître difficile à porter au 
quotidien, la teinte Very Peri est 
très facile à porter sur les ongles, 
en couleur unie, en French 
Manucure, ou encore nail art. 
Associé à des nuances pastel, 
comme le pêche clair ou le mint, 

le Very Peri sera superbe pour 
twister vos ongles.
Le conseil du make-up artist : les 
marques OPI et 1944 offrent un 
grand choix de vernis à ongles, 
allant du parme au Very Peri 
intense.
Qui peut porter le maquillage 

Very Peri ?
Bien que le Very Peri soit une 
couleur intimidante avec ses 
nuances de bleu, de violet et 
de rouge, Cyril Nesnom nous 
rassure : elle peut être portée 
par tout le monde. Son astuce 
est de moduler l›intensité de 
la couleur afin d›obtenir une 
nuance qui collera au mieux à 
votre personnalité. «Quelqu’un 
de timide peut essayer le Very 
Peri en petite touche, avec une 
ombre à paupière scintillante 

et du mascara noir, tandis 
qu›une femme avec beaucoup 
de caractère s’osera un fard 
plus intense avec du crayon 
noir», explique le maquilleur 
professionnel. Ainsi, quelle que 
soit votre carnation, la couleur 
de vos yeux ou celles de vos 
cheveux, le Very Peri vous ira, 
assurément, comme un gant. 
Avec quelles couleurs associer 

le Very Peri ?
Porté seul, le Very Peri peut 
suffire à illuminer toutes les 
mises en beauté. Toutefois, il est 
aussi possible d›apporter plus de 
couleurs afin de sublimer ce bleu 
pervenche. Cyril Nesmon aime 
associer le Very Peri à l›or blanc, 
notamment placé dans le coin 
interne de l›œil. Plus froid que 
l›or jaune, l›or blanc est idéal 

pour donner du relief en douceur.
Le make-up artist recommande 
également le rouge (en fard à 
paupières ou en eyeliner) et 
l’abricot (en blush ou sur les 
lèvres) pour sublimer le Very 
Peri. Enfin, les plus audacieuses 
peuvent oser le contraste en 
misant sur des nuances de violet, 
qui viendront parfaitement 
complimenter les sous-tons de 
ce bleu pervenche.

Quels sont les faux-pas à 
éviter?

Parce que le Very Peri affiche 
des nuances de bleu et de 
violet, il peut vite faire ressortir 
les imperfections du visage, 
notamment les cernes qui 
présentent des sous-tons bleus. 
Ainsi, il est primordial de bien 
travailler le teint et d›appliquer 
de l’anti-cernes sous les yeux 
mais aussi sur la zone T du 
visage.
Enfin, Cyril Nesmon souligne 
l’importance du mascara et 
du crayon noir lorsqu’on veut 
adopter le Very Peri sur les 
paupières. Il explique que «le 
mascara et le khôl noir sont 
essentiels pour terminer le 
maquillage», afin d’apporter de 
la profondeur et de l’intensité au 
Very Peri, qui vous offrira alors 
un beauty look hypnotisant.

Autrefois placés avec 
parcimonie, ces accessoires 
brillants attirent désormais tous 
les regards en s’affichant plus 
étincelants que jamais. Toutes les 
stars se les approprient, d’autant 
plus en été, saison des festivals 
. Alors justement, comment les 
adopter facilement et comment 
se faire un maquillage de festival 
parfait avec des paillettes ? Voici 
les astuces d’Enzo Fournier, 
make-up artist Lancôme en 
France.
Comment faire un maquillage de 
festival avec des paillettes ? 
Remises au goût du jour par la 
série Euphoria, les paillettes sur 
les yeux sont partout ces derniers 
temps. En particulier sur le 
festival Coachella, où un grand 
nombre de célébrités se sont 
vues les arborer en mai dernier. 
Mais pas seulement ! En effet, 
encore aujourd›hui, la tendance 
des paillettes continue de 
gagner du terrain sur les réseaux 
sociaux. Et ce ne sont pas les 
chanteuses Angèle et Louane qui 
vous diront le contraire. En effet, 
déjà adeptes de cette mouvance 
make-up, elles n›ont pas hésité à 
la twister de plusieurs manières 
: en crystal eye, ou liner à 

strass. Des maquillages, qui à 
en croire leur retentissement 
sur la toile demeurent comme la 
tendance make-up à adopter en 
ce moment, et ce, dans la vie de 
tous les jours comme en festival. 
L›avantage étant qu›elle se 
reproduit facilement, grâce à une 
multitude de tutoriels Tik Tok. 
En l›occurrence, pour un 
maquillage léger mais original, 
vous pouvez opter pour le 
Negative Space eye-liner à 
strass. Pour ce faire, munissez-
vous d›une poignée de strass 
et d›un fard à paupières de la 
couleur de votre choix en guise 
de base. Un rose pâle peut-
être une très bonne option pour 
habiller votre maquillage sans en 
faire trop. Pour cela, privilégiez 
de petits diamants et placez-les 
sur toute la ligne de démarcation 
du fard, au-dessus de la paupière 
mobile : le résultat n›en sera que 
plus élégant.
Pour un look plus punchy en 
revanche, vous pouvez opter 
pour un regard scintillant, à l›aide 
de paillettes holographiques. 
Un principe que préconise 
l’influenceuse Stéphanie alias 
@stxph.h sur son compte Tik 
Tok, où elle s›illustre plaçant des 

paillettes de manière grossière 
jusqu›en haut de son sourcil. 
Le tout, au moyen d›un pinceau 
plat. Côté couleur, tout dépend 
de l›effet voulu : pour plus 
d›effet, vous pouvez partir sur 
une couleur flashy ou bien fluo. 
Et ce, sans oublier d’appliquer 
une touche de lumière dans le 
coin interne de son œil à l’aide 
d’un fard nacré. À vous de jouer!
Comment faire un maquillage 

disco avec des strass et 
paillettes?

Si durant les saisons précédentes 
le pastel et les teintes douces 
soufflaient un vent de naturel 
et de romantisme sur la 
beautysphère, la tendance tire 
désormais vers le maquillage 
plus affirmé. Les strass et 
paillettes s›inspirent des années 
disco, lorsque «le maquillage 
était outrageant mais élégant 
avec des looks très festifs», 
nous explique Enzo Fournier. 
Sur la bouche ou les yeux, le 
maquillage semblait copier les 
multiples couleurs étincelantes 
de la boule à facettes, pour un 
look fun et tape à l’œil. 
«Les strass et paillettes 
sont tendances, mais aussi 
intemporels», souligne le make-

up artist. N›ayez plus d›hésitation 
et craquez pour ces accessoires 
de beauté incontournables. 
D›ailleurs, Enzo Fournier insiste 
sur le total look strass à éviter 
car le too much n›est pas «de très 
bon goût». Avoir la main légère 
est donc indispensable pour 
s›assurer un look chic. L›astuce 
d›Enzo Fournier pour obtenir un 
joli maquillage : harmoniser les 
sous-tons des strass et paillettes, 
et éviter de mélanger le doré et 
l’argenté, au risque d›avoir un 

rendu peu cohérent. 
Comment bien appliquer des 

strass ?
Les strass sont plus faciles à 
travailler car ils sont plus épais 
que les paillettes, et peuvent être 
décollés et replacés sans effort. 
Ils sont donc parfaits pour les 
novices. Pour les appliquer, rien 
de plus simple : déposez une 
touche de colle à faux-cils sur le 
strass et placez-le aux doigts, ou 
à la pince à épiler pour les plus 
habiles, et le tour est joué !

Comment porter le maquillage Very Peri avec style ?

Comment faire un maquillage avec des paillettes qui en jette 
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Sara Boueche

«L’Étranger» d’Albert Camus

En fin de compte, nous 
ne sommes que des 
ÉTRANGER(S) dans ce 

monde....
«Aujourd’hui, maman est morte. 
Ou peut-être hier, je ne sais 
pas. J’ai reçu un télégramme 
de l’asile : «Mère décédée. 
Enterrement demain. Sentiments 
distingués.» Cela ne veut rien 
dire. C’était peut-être hier.» 
C’est les premières phrases du 
roman «L’Étranger» de Camus, 
des phrases très célèbres, qui sont 
devenues mythiques. Or, se sont 
ces mêmes phrases qui m’ont 
dissuadées à continuer la lecture, 
depuis mes 18 ans...D’une 
froideur dérangeantes, elles 
plongent le lecteur dans un 
sentiment d’étonnement et, 
presque, de frayeur. Il aurait 
fallu attendre quelques années, 
subir la vie et commencer à 
me poser des questions qu’on 
dit «existentielles» pour que 
l’envie de découvrir ce qui va 
succéder à ces phrases, et faire 
la connaissance de Meursault, 
ce narrateur, à la fois, froid et 
distant, mais attachant et gentil, 
me regagne.
En fait, Meursault est un 
homme qui appréhende la vie 
et ses événements avec une 
indifférence déconcertante. Peu 
bavard et taiseux, mais muni 
d’un sens de l’observation 
très aiguisé, Meursault nous 
livre la vie autour de lui tout 
au long du roman : description 

des funérailles de sa maman; 
son retour à son appartement 
et sa rencontre avec Marie lors 
d’une baignade à la mer, leur 
rendrez-vous au cinéma, au 
lendemain des funérailles; le 
vieux Salamano et son chien; 
Raymond, son voisin mal aimé 
de tout le quartier, et son histoire 
avec sa maîtresse mauresque; la 
journée d’un dimanche à la plage 
chez Masson, et le meurtre de 
l’Arabe commis par lui même 
(Meursault). Ainsi, se conclut la 
première partie du roman, qui est 
répartie en six chapitres. 
Dans la deuxième partie, répartie 
en cinq chapitres, Meursault 
nous raconte sa détention, son 
emprisonnement, son procès, 
puis sa condamnation à mort. 
Au fil de la lecture on est 
confus quant à l’attitude à avoir 
envers ce personnage : est-il 
un être humain normal ? est-il 
une victime des circonstances 
ou, tout juste un simple être 
humain qui a tué et qui mérite 
châtiment extrême, peine de 
mort (guillotine)? 
C’est Au fur et à mesure de la 
lecture du roman, notamment 
le dernier chapitre, qu’on arrive 
à comprendre Meursault, un 
homme qui a pris conscience 
de l’absurdité de l’existence, et 
c’est ce qu’il l’a poussé à réagir 
tel «un Étranger» à sa société et 
ses exigences : le fait de ne pas 
pleurer à l’enterrement de sa 
maman a fait de lui un homme 
insensible méritant d’être jugé 
sévèrement. Car, son procès 
pour le meurtre de l’Arabe qu’il 

a commis s’est déroulé à partir 
de ce constat «Ici, le procureur 
a essuyé son visage brillant de 
sueur. (...) Il a déclaré que je 
n’avais rien à faire avec une 
société dont je méconnaissais les 
règles les plus essentielles et que 
je ne pouvais pas en  appeler à ce 
cœur humain dont j’ignorais les 
réactions élémentaires.»
La spécificité de ce roman réside, 
également, dans le style d’écriture 
singulier d’Albert Camus. À 
travers des phrases simples, mais 
profondes, expressives, intenses, 
et imagées l’auteur interpelle le 
lecteur pour qu’il s’interroge 
sur sa condition et le sens de sa 
vie. Un sentiment absurde nous 
envahit quand on cherche le sens 
de notre existence, notamment, 
que la fin pour nous tous, sans 
exception, est la mort «Mais 
tout le monde sait que la vie ne 
vaut pas la peine d’être vécue. 
Dans le fond, je n’ignorais pas 
que mourir à trente ans ou à 
soixante-dix ans importe peu 
puisque, naturellement, d’autres 
hommes et d’autres femmes 
vivront, et cela pendant des 
milliers d’années. Rien n’était 
plus clair, en somme. C’était 
toujours moi qui mourrais, que 
ce soit maintenant ou dans vingt 
ans. (...) 
Du moment qu’on meurt, 
comment et quand, cela 
n’importe pas c’était évident.»
Voilà, comment Meursault essaie 
d’affronter sa condamnation à 
mort avec indifférence,  puisque 
c’est la fin de tous les êtres 
humains. Refusant l’aide d’un 

aumônier, qui symbolise, ici, le 
refus des solutions faciles pour 
comprendre le sens de la vie et ce 
qu’elle nous fait subir, Meursault 
veut rester seul avec ses pensées 
et ses souvenirs. Ainsi, il cède 
à la colère qui l’envahit lorsque 
l’aumônier vient le voir, en 
dépit de son refus «Je me suis 
mis à crier à plein gosier et je 
l’ai insulté et je lui ai dit de ne 
pas prier. (...) Je déversais sur 
lui tout le fond de mon cœur 
avec des bondissents mêlés de 
joie et de colère. Il avait l’air si 
certain, n’est-ce pas? Pourtant, 
aucune de ses certitudes ne 
valait un cheveux de femme. Il 
n’était même pas sûr d’être en 
vie puisque il vivait comme un 
mort. Moi, j’avais l’air d’avoir 
les mains vides. Mais j’étais sûr 
de moi, sûr de tout, plus sûr que 
lui, sûr de ma vie et de cette mort 
qui allait venir. Oui, je n’avais 

que cela. Mais du moins, je 
tenais cette vérité autant qu’elle 
me tenait.»
Finalement, nous ne sommes 
que des ÉTRANGER(S) dans 
ce monde. Étrangers même, 
et parfois, au sein de notre 
propre famille, société et pays... 
Chercher le bonheur est vain, 
mais vivre intensément les 
moments que nous offre la vie 
est sûr... Car, il faut essayer 
d’être heureux dans sa condition, 
qui est absurde, de toute façons... 
Camus, lui même, conclut son 
essai «Le mythe de Sisyphe» 
avec la phrase «Il faut imaginer 
Sisyphe heureux» malgré qu’il 
est condamné par les dieux à 
pousser un rocher au sommet 
d’une montagne, ce rocher 
roule aussitôt vers la vallée, 
avant même que Sisyphe puisse 
atteindre le sommet...

La Semaine culturelle coréenne 
2022 s’est ouverte, lundi à 
Alger, par l’inauguration d’une 
exposition mixte d’œuvres 

calligraphiques d’artistes coréens 
et algériens, conjointement 
organisée par l’Ambassade 
de la République de Corée et 

l’association d’Amitié algéro-
coréenne.
Prévue jusqu’au 20 octobre à 
Alger, la Semaine culturelle 
coréenne a été inaugurée par 
l’Ambassadeur de la République 
de Corée, Sem Kim Chang-
mo, à la Galerie Mohamed-
Racim d’Alger, en présence 
des représentants de différentes 
missions diplomatiques 
accréditées à Alger et de 
l’écrivain et président de 
l’association d’Amitié algéro-
coréenne, Mohamed Magani, 
invités au vernissage de cette 
exposition visible jusqu’au 13 
octobre.
Six artistes coréens, Kwon 
Younggyo, Sin Seungwan, Lee 
YouJin, Shin Dong Wook, Choi 
Jaegun et Heo Wook, ainsi que 
trois algériens, Rédha Khouane, 
Abdelkrim Khacef et Khaled 
Sebaa animent cette exposition 
qui établie «des passerelles 
d’échanges» entre le «Hangeul» 

(système d’écriture coréen) 
dont la Journée est célébrée le 9 
octobre de chaque année, et de la 
calligraphie arabe.
«Avec la coopération de 
l’association d’amitié Corée-
Algérie, cette exposition 
a également pour but de 
promouvoir les échanges 
culturels entre nos deux pays» a 
déclaré l’ambassadeur de Corée 
en Algérie, ajoutant: «J’espère 
que l’exposition pourra 
permettre à nos deux peuples de 
se comprendre et se rapprocher 
davantage».
Par ailleurs, la Semaine 
culturelle coréenne 2022, prévoit 
également, le 17 octobre au palais 
de la Culture Moufdi-Zakaria, 
une cérémonie de remise des 
prix aux lauréats du concours de 
la langue coréenne, placé sous le 
thème: «Qu’est ce que la Corée 
ou la langue coréenne évoquent 
pour moi ?».
Les douze meilleurs candidats 

ayant participé au concours 
présenteront oralement leurs 
textes et les gagnants seront 
sélectionnés suite à l’évaluation 
des membres du jury sur la base 
de l’originalité et le mode de 
présentation, la maîtrise de la 
grammaire et de la prononciation.
Côté cinéma, et dans le cadre des 
activités du groupe de coopération 
«MIKTA», réunissant, entre 
autre, le Mexique, l’Indonésie, 
la République de Corée et 
la République de Turquie, 
l’Ambassade de la République 
de Corée devrait projeter, le 19 
octobre à la salle Ibn-Khaldoun 
à Alger, le film «Escape from 
Mogadishu».
Une démonstration culinaire 
est également au programme 
de la manifestation, pour faire 
découvrir au public les saveurs 
de la Corée.

Lecture coup de coeur
Parce que les lectures coup de cœur,  ça se partage

9ème Du  festival de la musique et de la chanson du M’Zab
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Etudiée et traduite depuis 
30 ans aux Etats-Unis, 
la lauréate 2022 du prix 

Nobel de littérature Annie Ernaux 
a eu lundi soir les honneurs de 
New York, acclamée au centre 
culturel français et accueillie 
avec son fils au festival du film 
de la ville pour leur documentaire 
familial.
L’écrivaine française, figure du 
féminisme et engagée à gauche, 
couronnée jeudi par le comité du 
Nobel pour «le courage et l’acuité 
clinique» de son oeuvre en 
grande partie autobiographique, 
a conversé une heure durant sur 
la création littéraire, lors d’une 
conférence avec la romancière 
américaine Kate Zambreno.
Au moins 300 personnes, dont 
une majorité de femmes, l’ont 
ovationnée debout lors de cette 
soirée à la Villa Albertine de 
New York, sur la prestigieuse 5e 
Avenue le long de Central Park, 
qui abrite les services culturels et 
une librairie de l’ambassade de 
France aux Etats-Unis.
«Je suis absolument nourrie de 

littérature depuis l›enfance. Le 
plus loin que je cherche je sais 
que la lecture, que les livres 
font partie de ma vie. J’ai rêvé 
ma vie d›abord avec les livres», 
a déclaré Annie Ernaux, 82 
ans, dont les propos en français 
étaient traduits en anglais par 
un interprète, devant un public 
francophone et anglophone 
conquis.

L’écrivaine est célèbre et étudiée 
dans les cercles intellectuels et 
universitaires américains et son 
prix Nobel de littérature a été 
largement couvert depuis jeudi 
par les journaux et revues des 
élites new-yorkaises, comme 
le New York Times et le New 
Yorker.
L’oeuvre d’Annie Ernaux 
est considérée comme une 

radiographie de l’intimité d’une 
femme qui a évolué au gré des 
bouleversements de la société 
française depuis l’après-guerre. 
Dans une vingtaine de récits, elle 
dissèque le poids de la domination 
de classes sociales et la passion 
amoureuse, deux thèmes ayant 
marqué son itinéraire de femme 
déchirée en raison de ses origines 
populaires.

Lors d›un échange avec le 
public, Annie Ernaux a été 
chaleureusement remerciée par 
une jeune femme pour l›avoir 
fait «entrer en féminisme», 
notamment grâce à la lecture de 
son roman autobiographique sur 
l’avortement, «L’événement» 
(2000).
«C’est pour moi merveilleux, 
porteur, parce que je ne me sens 
pas responsable de cet effet 
que mes livres font sur la jeune 
génération», lui a répondu, tout 
sourire, l’autrice octogénaire.
Annie Ernaux est en visite 
cette semaine dans la mégapole 
culturelle et économique 
américaine et elle a présenté aussi 
lundi soir, avec son fils David 
Ernaux-Briot, leur documentaire 
familial «Les années Super-8», 
au 60e festival du film de New 
York.
Mercredi, elle sera reçue au 
Barnard College de l’université 
Columbia à New York, une 
faculté de lettres réservée aux 
femmes.

Le festival américain du 
film français a débuté lundi 
à Hollywood, empreint 
d’inquiétudes face à la forte 
chute de la fréquentation des 
salles de cinéma en France et aux 
États-Unis depuis la pandémie.
«Il ne faut pas se cacher : le 
cinéma est en train de connaître 
un véritable bouleversement», 
a estimé auprès de l’AFP le 
réalisateur Jean-Jacques Annaud, 
lors de la 26e édition de cet 
événement destiné à montrer 
à Hollywood le meilleur des 

productions françaises.

Entre «l’inflation» qui rogne les 
budgets loisirs et «les gens qui 
se sont équipés avec de grands 
écrans pendant les confinements, 
(...) les salles sont en grande 
difficulté et l’industrie est en train 
de basculer vers les plateformes» 
de streaming, a-t-il résumé 
avant la première projection de 
son dernier film «Notre-Dame 
Brûle» en Amérique du Nord.
A terme, «il y a toute une catégorie 
de films dits intermédiaires qui 

risquent de ne plus avoir leur 
place sur grand écran», s’est-il 
inquiété.
Des deux côtés de l’Atlantique, 
le public a du mal à revenir dans 
les salles obscures.
En France, la fréquentation a 
connu son pire mois de septembre 
depuis 1980, selon les derniers 
chiffres du Centre national du 
cinéma. Avec seulement 7,38 
millions d’entrées, les ventes de 
billets ont reculé de 34,3% par 
rapport à septembre 2019, avant 
la pandémie.
Aux États-Unis, environ 500 
salles ont fermé depuis la 
pandémie, selon la National 

Association of Theater Owners. 
Et Cineworld, le groupe 
britannique propriétaire de 
Regal Cinemas, la deuxième 
chaîne américaine de salles, 
semble promis à de vastes 
restructurations, car il se prépare 
à déposer le bilan, selon le Wall 
Street Journal.
«C’est toujours inquiétant de 
voir que la fréquentation a baissé 
et qu’elle a du mal à repartir», a 
déclaré à l’AFP Marie-Castille 
Mention Schaar, qui présente son 
film «Divertimento» au festival.
«Il faut qu’on aille rechercher 
notre public», a-t-elle ajouté. 
«L’émotion qu’on a dans une 

salle de cinéma ne sera jamais la 
même que devant une télé ou un 
téléphone.»
Pour sa 26e édition, le festival 
(anciennement Colcoa) propose 
75 films et séries télévisées 
françaises, souvent projetés pour 
la première fois en Amérique du 
Nord.
Aux États-Unis, les plateformes 
permettent aux œuvres françaises 
de trouver un nouveau public, 
selon le directeur du festival 
François Truffart. «Il y a toute 
une nouvelle génération qui 
raffole de films français et de 
séries européennes et asiatiques», 
a-t-il souligné.
Cette année, la programmation 
inclut notamment des œuvres 
diffusées sur des plateformes, 
comme les films «Hawa» 
de Maïmouna Doucouré et 
«Athena» de Romain Gavras, 
produits pour Netflix.
Côté séries, l’humoriste Melha 
Bedia présentera «Miskina, la 
pauvre», diffusée sur Amazon 
Prime Video et le réalisateur 
Olivier Assayas projettera «Irma 
Vep», mini-série produite par 
HBO.

New York fait honneur au Nobel de littérature 
Annie Ernaux

Le festival du film français d’Hollywood s’ouvre, 
empreint d’inquiétude pour les salles
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Après trois ans d’absence, 
le festival urbain de Du-
baï Sole DXB reviendra 

en décembre prochain pour son 

édition anniversaire de dix ans. 

L’événement, qui aura lieu du 
9 au 11 décembre, se déroulera 
dans le Dubai Design District 
(d3) et sera animé par le célèbre 
artiste marocain Hassan Hajjaj.

Bien que la liste des événements 
et des artistes n’ait pas encore 
été annoncée, le programme se 
compose généralement de spec-
tacles de musique en direct, de 
DJ sets, de projections de films, 
de conférences, d’ateliers, de 
tournois sportifs... Parmi les 
autres éléments clés de l’événe-
ment figurent le Sole Ball Above 
All Invitational, un tournoi de 
streetball compétitif, et le Snea-
ker Swap, où les sneakerheads 
auront l’occasion d’acheter, de 
vendre et d’échanger des chaus-
sures auprès des principaux col-
lectionneurs de la région.
Mettant en lumière une sous-
culture différente à chaque édi-
tion, Sole DXB met cette année 
l’accent sur le Moyen-Orient, 
notamment l’excellence dans le 
monde arabe et sa diaspora, en 

collaboration avec Hassan Haj-
jaj, premier hôte du festival.
L’équipe du Sole s’est rendue 
au Maroc cet été pour apprendre 
et s’inspirer de la culture du 
pays, et entrer en contact avec 
des créateurs et des créatifs, 
dont certains sont au centre de 
la campagne emblématique du 
festival, tournée par Hajjaj dans 
la Madina historique de Mar-
rakech.
La campagne de cette année met 
en scène le rappeur marocain 
ElGrande Toto et la chanteuse 
et percussionniste Khadija el-
Warzazia. Le festival accueil-
lera également des musiciens, 
des designers, des artistes, des 
conférenciers et des athlètes 
des Émirats arabes unis, du 
Koweït, de l’Arabie saoudite, du 
Liban, de la Syrie, de l’Irak, de 

la Jordanie, de la Palestine, de 
l›Égypte, du Soudan, de la So-
malie, du Maroc et de l’Algérie, 
entre autres.
«C’est une étape importante 
pour nous, qui avons une décen-
nie à notre actif. Nous avons 
toujours su que l›histoire fini-
rait exactement là où nous 
avons commencé. Cette année, 
nous avons eu l›honneur de tra-
vailler aux côtés de notre ami 
Hassan Hajjaj, un artiste qui a 
consacré sa vie à construire la 
culture et à mettre en valeur les 
contributions du monde arabe.  
Nous avons travaillé ensemble 
pour construire un spectacle 
qui reflète mieux nos valeurs et 
les idées qui continuent à nous 
animer», a déclaré Joshua Cox, 
cofondateur de Sole DXB, dans 
un communiqué.

Moe al-Ghunaymi crée d’éton-
nantes œuvres d’art en direct 
avec de la peinture en aérosol, du 
vernis et des paillettes sur toile. 
Il a le visage couvert et il utilise 
une peinture transparente qui lui 
permet un travail d’exploration 
de l’identité.
«Je peins avec mon esprit, mon 
cœur et mon corps… devant 
énormément de gens. C’est un 
défi spécial et intéressant, car 
je peins avec un matériau trans-
parent qui est invisible à l’œil 
nu. Quand je lance les paillettes 
et que la peinture finale appa-
raît, tout le monde est surpris et 
impressionné par les résultats», 
déclare M. Al-Ghunaymi, mieux 
connu sous le nom de «Medo».
Le graphiste et artiste de rue 
ajoute: «Mon visage est caché 
parce que je préfère ne pas me 
limiter à l’opinion du public. Je 
peux, ainsi, être la version la plus 
authentique de moi-même. Je 
crois que les gens ne devraient 
pas m’observer, mais prêter plu-
tôt attention à mon art, puisque 
celui-ci est le véritable reflet de 
mon âme.»
Originaire du pays des pyra-
mides, Medo a grandi à La 
Mecque.
Il a découvert son talent au fur et 
à mesure que la scène artistique 
du Royaume se développait. Il 
est devenu rapidement célèbre 
grâce à ses œuvres d’art impres-
sionnantes créées avec des sup-
ports uniques comme le café, le 
chocolat et les peintures phos-
phorescentes.
L’inspiration est importante pour 
tous les artistes et notre créateur 
basé à Djeddah puise la sienne 
dans son environnement, ainsi 
que dans les personnalités et les 
actions des gens.

Ses œuvres comprennent des por-
traits des membres de la famille 
royale et des légendes occiden-
tales. Sa peinture du prince héri-
tier, Mohammed ben Salmane, a 
reçu beaucoup d’éloges.
«Je suis toujours fier de peindre 
une image du prince Mohammed 
ben Salmane devant du public 
lors d’événements. J’utilise habi-
tuellement le style de la peinture 
transparente avec de la colle, puis 
je jette des paillettes dessus pour 
en faire une œuvre d’art luxueuse 
et différente.»
Il rend hommage au prince héri-
tier qu’il considère comme une 
«grande figure de dirigeant» qui 
s’engage à soutenir les talents au 
sein du Royaume et le fait se sen-
tir «enthousiaste et inspiré».
Medo affirme qu’il cherche 
constamment à surprendre.
«En ma qualité de directeur artis-
tique, je travaille dur pour tra-
duire les idées de mes clients à 
leur public de la manière la plus 

créative possible. C’est comme 
un jeu d’échecs amusant où, à 
chaque mouvement, vous avez 
la possibilité de surprendre votre 
public», précise-t-il.
Medo est également connu pour 
avoir créé les jetons non fon-
gibles (NFT) les plus cool du 
pays.
Selon lui, les œuvres d’art numé-
riques et les œuvres peintes à la 
main donnent les mêmes résul-
tats artistiques, mais diffèrent 
d’un artiste à l’autre en fonction 
des outils utilisés et du but de la 
création.
«À l’ère de la technologie, les 
œuvres d’art numériques sont 
devenues de plus en plus impo-
santes. Le développement numé-
rique et les NFT sont l’avenir des 
artistes, car ils sont capables de 
transformer leurs œuvres d’art 
faites à la main en œuvres numé-
riques grâce à la photographie et 
à la technologie moderne, créant 
ainsi de nombreuses copies 

numériques immortelles d’une 
seule œuvre.»
Medo a participé à plus de vingt 
événements, dont ceux organisés 
par Benchmark KSA, Aramco, le 
Festival international du film de 
la mer Rouge, Luxury KSA, 360 
live et l’Exposition des beaux-
arts saoudiens.
Il a également collaboré avec 
l’Autorité générale pour le di-
vertissement (GEA) en Arabie 
saoudite lors de plusieurs évé-
nements, notamment l’initiative 
Saudi Seasons.
Il est ambassadeur de la marque 
chinoise Xtep Fashion Sport en 
Arabie saoudite et fondateur de 
la marque de mode Art Section.
Il vend ses tirages d’art et ses 
peintures authentiques sur les 

comptes Instagram Shop Medo et 

Pop Art Ape Club pour les NFT.

La chanteuse émiratie Shamma 

Hamdan, le chanteur palestinien 

Mohammed Assaf et d’autres 

célébrités de premier plan ont 

acheté ses œuvres.

«Ce n’est qu’un début pour 

moi et j’ai hâte de représenter 

la culture et le patrimoine du 

Royaume à travers mon art. Pour 

tous les artistes émergents et à 

venir, il est important de cultiver 

votre talent et de pratiquer l’art 

sous toutes ses formes. L’art n’a 

pas de règles, l’art est pour tout le 

monde», conclut Medo.

Le festival urbain Sole DXB est de retour 
après une interruption de trois ans

Les peintures lumineuses de Medo impressionnent 
par leurs variations sur l’identité
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La 14ème édition du Salon 
professionnel international 
de l’industrie «Alger 

Industries» a ouvert ses portes, 
lundi au Palais des expositions 
(Pins Maritimes-Alger), avec 
la participation de plus de 70 
exposants.
En plus des entreprises nationales, 
cette manifestation placée sous 
le haut patronage du ministère 
de l’Industrie est marquée par 
la participation d’une dizaine 

d’exposants étrangers.
Cet événement économique qui 
se poursuivra jusqu’au 13 octobre 
constitue «une plate-forme idéale 
pour les opérateurs désirant faire 
connaître leurs procédés, leurs 

produits et leurs services, dans les 
secteurs de l’industrie», a affirmé 
la représentante de la société 
Batimatec Expo, initiatrice de ce 
salon.
L’événement permettra, 
également, aux participants «de 
faire valoir leur savoir-faire 
et d’ouvrir des perspectives 
à l’export, en prospectant 
des opportunités d’affaires à 
l’international, en particulier 
sur le marché africain, et en 

mettant à profit la zone de libre-
échange continentale africaine 
(ZLECAF)», a-t-elle ajouté.
Parmi les participants, un groupe 
indien qui vient pour la première 
fois en Algérie avec l’objectif de 
tisser des relations d’affaires et de 
partenariat avec des entreprises 
nationales.
«Nous sommes là pour évaluer 
les potentialités du marché 
algérien et les créneaux dans 
lesquels nous pouvons investir», 

a déclaré à l’APS Vikrant 
Verma, le représentant de ce 
groupe activant notamment dans 
les énergies renouvelables et 
l’industrie pharmaceutique.
Exprimant son souhait de 
développer des relations 
d’affaires avec les entreprises 
nationales, M. Verma a considéré 
que l’investissement en Algérie 
est une «étape déterminante» qui 
permettrait à son groupe de se 
déployer sur le continent africain.

Vingt-trois (23) 
individus impliqués 
dans des affaires de 

spéculation illicite sur des 
produits alimentaires de large 
consommation ont été présentés 
lundi devant le parquet du 
tribunal de Sidi M’hamed, section 
lutte contre le terrorisme, indique 
un communiqué du procureur 
de la République près le même 
tribunal.
«Conformément aux dispositions 
de l’article 11 alinéa 3 du Code de 
procédure pénal, le procureur de 
la République près le tribunal de 

Sidi M’hamed, section lutte contre 
le terrorisme et la criminalité 
transnationale organisée, porte 
à la connaissance de l’opinion 
publique que dans le cadre de la 
lutte contre le phénomène de la 
spéculation illicite sur les produits 
alimentaires essentiels de large 
consommation, vingt-trois (23) 
individus impliqués dans cinq (5) 
affaires provenant des wilayas 
de Boumerdès, Tebessa, Souk 
Ahras, Djelfa et Ouargla, ont été 
présentés ce jour correspondant 
au 10 octobre 2022 devant le 
parquet de Sidi M’hamed, section 

lutte contre le terrorisme», lit-on 
dans le communiqué.
«Ces individus ont été poursuivis 
par voie de procédures d’enquête 
judiciaire pour crimes de 

spéculation illicite commise par 
un groupe criminel organisé, et 
contrebande constituant par sa 
gravité une menace sur l’économie 
nationale, conformément aux 

dispositions des articles 13 et 15 
de la loi sur la spéculation illicite, 
et l’article 15 de la loi relative à 
la lutte contre la contrebande, tout 
en requérant la prononciation de 
mandats de dépôt à l’encontre 
des concernés», précise la même 
source.
Après avoir entendu les accusés, 
le juge d’instruction a prononcé 
des mandats de dépôt à l’encontre 
de 18 d’entre-eux, ajoute le 
communiqué du parquet, relevant 
que quatre (4) mis en cause ont 
été placés sous contrôle judiciaire 
et un (1) autre remis en liberté.

Des pluies parfois 
orageuses accompagnées 
localement de chutes de 

grêle et de rafales de vents sous 
orages, affecteront plusieurs 
wilayas de l’Ouest et du Centre 
du pays à partir de mardi, indique 
l’Office national de météorologie 
dans un Bulletin météorologique 
spécial (BMS).
Les wilayas de Tlemcen, Sidi 
Bel Abbes, Saida, Mascara, 

Tiaret, Tissemsilt, Médéa, 
Naama, El Bayadh, Laghouat, 
Djelfa et M’Sila sont placées en 
vigilance «orange» dès 15h00 
jusqu’à mercredi à 6h00, précise 
la même source.
Les quantités de pluie estimées 
durant la période de validité de 
ce BMS oscilleront entre 20 et 
40 mm pouvant atteindre ou 
dépasser localement 50 mm, 
précise le BMS.

L’Algérie prend part 
à Milan (Italie) au 
Salon international 

des start-up et de l’innovation, 
l’un des plus grands événements 
internationaux dans ce domaine, 
a indiqué mardi un communiqué 
du ministère de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises.
A l’invitation de l’Agence 
italienne du commerce, et afin 
de donner un aperçu exhaustif 
de l’écosystème des start-up 

en Algérie, le ministère de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises participe au Salon 
international des start-up et 
de l’innovation de Milan avec 
un représentant, aux côtés du 
directeur général du Fonds 
algérien des start-up, d’un 
représentant d’Algeria Venture, 
ainsi que de nombre de start-
up de premier plan sur le 
marché algérien, a précisé le 
communiqué.

Ce salon international, qui compte 
plus de 50 ateliers et conférences 
thématiques, est «l’occasion de 
promouvoir l’environnement de 
l’innovation et des start-up en 
Algérie et les avantages prévus 
par les politiques publiques pour 
appuyer les projets innovants», 
selon la même source.
Le Salon sera également un espace 
d’échanges et d’interactions 
avec les principaux acteurs 
internationaux de l’innovation et 
les bailleurs de fonds.
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